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КПРФ предложила ввести с 2016 г прогрессивную шкалу НДФЛ / Прайм  

МОСКВА, 26 ноя /ПРАЙМ/. Законопроект, который вводит с 1 января 2016 года 

прогрессивную шкалу налогообложения НДФЛ, внесен в Госдуму группой депутатов от КПРФ 

во главе с Геннадием Зюгановым, соответствующая информация размещена в электронной базе 

данных нижней палаты парламента. 

Документом сохраняется ставка налога 13% при ежемесячном доходе граждан менее 400 тысяч 

рублей. При доходах от 400 тысяч до 1 миллиона рублей в месяц ставка НДФЛ составит 13% 

для суммы менее 400 тысяч рублей и 30% для доходов свыше 400 тысяч рублей. А если доход 

превысит 1 миллион рублей, то налог будет браться по ставке 50%. 

Таким образом, "сверхвысокие доходы будут облагаться повышенным налогом, что сопоставит 

их реальный доход с производительностью труда", поясняют авторы законодательной 

инициативы. По их мнению, принятие такого закона "дает возможность не снижать зарплату 



работникам бюджетной сферы, не сокращать учреждения бюджетной сферы и в общем целом 

не понижать жизненный уровень населения страны". 

По оценке разработчиков, "годовой бюджетный итог" в случае реализации законопроекта 

составит 4,747 триллиона рублей. 

 

 

Решение о продлении санкций против РФ на саммите G20 не принималось - глава МИД 

Италии / РИА Новости  

РИМ, 26 ноя — РИА Новости, Сергей Старцев. На саммите G20 в Анталье не было принято 

никакого решения относительно продления санкций против России, заявил в четверг глава 

МИД Италии Паоло Джентилони, выступая в Палате депутатов национального парламента. 

«Хочу опровергнуть эту новость. Возможное решение о продлении (санкций) должно быть 

принято в ходе предстоящего заседания Европейского совета. Скорее всего, эта тема будет 

стоять на повестке дня на заседании 18-19 декабря», — заявил министр, отвечая на 

парламентский запрос представителей оппозиционной партии «Лига Севера». 

Говоря о позиции официального Рима, Джентилони подтвердил, что, разделяя общий подход 

Евросоюза к антироссийским санкциям, Италия всегда выступала против разрыва отношений с 

Россией, что было бы ошибкой. 

 

 

Средства от оптимизации расходов РЖД могут быть направлены на погашение займов / 

ИНТЕРФАКС  

Москва. 26 ноября. ИНТЕРФАКС - ОАО "Российские железные дороги" может направить на 

погашение займов средства, освобожденные при оптимизации расходов, заявил глава компании 

Олег Белозеров журналистам по итогам заседания правительства в четверг. 

"У нас есть определенные планы с разными ведомствами, в том числе с ФАС и 

Минэкономразвития, в отношении направления (расходов - ИФ), где мы должны сделать шаги, 

в том числе по повышению прозрачности наших закупок. Мы считаем, что резервы у нас еще 

есть. Соответственно при проработке этих правил финансовый план может быть изменен. А вот 

что делать с экономией, на какие приоритеты направлять, (будет решаться отдельно - ИФ)", - 

заявил топ-менеджер. 

"Они могут быть направлены на погашение заимствований, на повышение объемов ремонта, на 

ликвидацию тех вопросов, которые мы не смогли пока профинансировать - некоторых объектов 

капитальных вложений. В процессе при появлении этих денег мы финплан будем 

корректировать", - добавил О.Белозеров, отметив, что финансовый план в этом случае будет 

повторно рассматриваться и утверждаться правительством. 

Тема дополнительной оптимизации расходов была поднята на брифинге в контексте вопроса, 

как компания планирует управлять своим долгом в условиях высокой инфляции в РФ. В ходе 

заседания правительства, на котором рассматривался финансовый план РЖД на ближайшие 3 

года, глава министерства транспорта РФ Максим Соколов отметил, что определенное давление 

на бюджет компании создают облигации, ставка которых привязана к уровню инфляции. 

В этой связи, отвечая на брифинге на вопрос, планируется ли досрочное погашение таких 

бумаг, руководитель Минтранса заявил, что "досрочно погашать их, конечно, было бы хорошо", 

но у перевозчика для этого пока недостаточно свободных средств. "Объем долговой нагрузки и 

так был увеличен непропорционально за счет роста инфляционных показателей. 

Действительно, на протяжении последних лет РЖД занимали по 100 млрд рублей под так 

называемые инфраструктурные облигации с процентной ставкой "инфляция плюс 1%". 

Казалось бы, очень комфортная ставка. Но инфляция у нас непредсказуемо скакнула, и это 

ухудшило показатели", - отметил М.Соколов. 

"Были бы свободные деньги у РЖД и у федерального бюджета, конечно, мы бы помогли и при 

тех инфляционных показателях снизили объем долговой нагрузки. Но, к сожалению, сейчас 

этого нет, поэтому приходится туже затягивать пояса. Будем искать дополнительные варианты 



экономии - практически на всех статьях расходов, в том числе на нормировании и на 

ресурсосбережении", - добавил министр. 

В пояснительной записке к финплану РЖД отмечали "существенный рост расходов на 

обслуживание долга" - порядка 28 млрд руб., объясняя его увеличением расходов по 

инфраструктурным облигациям со ставками, привязанными к инфляции ("изменение инфляции 

на 1% будет оказывать эффект на процентные расходы в размере порядка 3 млрд руб."), а также 

рублевых платежей по долгам в иностранной валюте ("в результате ослабления курса рубля"). 

 

 

Федеральная космическая программа согласована; программа "Российские космодромы" 

продлена - Песков / ИТАР-ТАСС  

МОСКВА, 26 ноября. /ТАСС/. Основные параметры Федеральной космической программы 

согласованы сегодня на совещании, которое провел президент РФ Владимир Путин. Кроме 

того, принято решение продлить на один год федеральную программу "Российские 

космодромы". 

"На сегодняшней встрече определены основные параметры Федеральной космической 

программы, завершено полное межведомственное согласование, на период 2017-2020 гг", - 

сообщил пресс-секретарь главы государства Дмитрий Песков, не уточнив, какой объем 

финансирования ФЦП был определен. Он напомнил, что тема космической программы начала 

обсуждаться на совещаниях у президента несколько недель назад. 

"Принято также решение о продлении на один год завершающейся в 2015 году федеральной 

программы "Российские космодромы", с тем, чтобы уже в следующем году разработать новую 

федеральную программу, рассчитанную до 2025 года", - сказал Песков. 

По его словам, в ходе совещания у президента "подробны были рассмотрены вопросы, 

связанные с финансовым оздоровлением "Роскосмоса". 

В совещании приняли участие руководитель администрации президента Сергей Иванов, вице-

премьер Дмитрий Рогозин, помощник главы государства Андрей Белоусов, министр финансов 

Антон Силуанов, а также врио руководителя федерального космического агентства Александр 

Иванов, командующий Космическими войсками - заместитель главнокомандующего ВКС 

Александр Головко и генеральный директор госкорпорации "Роскосмос" Игорь Комаров. 

Одно из совещаний о поддержке космической отрасли прошло у главы государства в Сочи 12 

ноября. Тогда также обсуждался проект Федеральной космической программы, рассчитанной 

до 2025 года. Первый вариант новой Федеральной космической программы объемом 

финансирования в 2,4 трлн рублей был опубликован весной текущего года. Программа 

предполагала, в частности, создание нового пилотируемого корабля, четыре лунные миссии с 

помощью автоматических станций, создание нескольких модулей для Международной 

космической станции, развитие спутниковой группировки по ряду направлений. 

Позднее источник ТАСС в ракетно-космической отрасли сообщал, что расходы могут быть 

урезаны до менее чем 1,5 трлн рублей. Между тем, в проекте бюджета на следующий год 

указывается, что финансирование ФКП на 2016-2025 годы составит около 2 трлн рублей, из 

которых порядка 113,72 млрд рублей - в 2016 году. 

В начале ноября Комаров заявил, что подготовлены три проекта десятилетней Федеральной 

космической программы, в их числе - предусматривающие сокращение ее бюджета на 15% и 

25% от заявленной суммы. 

 

 

Украина готовит еще один иск в ВТО против России - минэкономразвития / ИТАР-ТАСС  

КИЕВ, 26 ноября. /ТАСС/. Украина готовит очередное обращение во Всемирную торговую 

организацию /ВТО/ против России по поводу введенных ограничений на украинские 

сельскохозяйственные товары. Об этом заявила сегодня журналистам заместитель министра 

экономического развития и торговли - торговый представитель Украины Наталья Микольская. 



"На сегодняшний день мы имеем одно обращение по вагонам и стрелочным переводам. И у нас 

есть достаточно доказательств по другой группе товаров - сельскохозяйственным товарам. 

Поэтому следующим шагом будет подготовка обращения по этим товарам", - сказала она. 

Микольская утверждает, что, по состоянию на сегодня, Россия ввела около 25 ограничений на 

украинские товары. 

Украина также ранее подала иск во Всемирную торговую организацию /ВТО/ против 

Российской Федерации по поводу ограничений, которые были введены на украинские вагоны и 

стрелочные переводы, сообщила 21 октября 2015 года Микольская. По ее словам, претензии 

Украины заключаются в якобы необоснованно введенных ограничениях на поставку вагонов с 

"Крюковского вагоностроительного завода", "Днепропетровского стрелочного завода" и других 

производителей. По данным украинской стороны, экспорт вагонов и стрелочных переводов в 

РФ сократился с 1,7 млрд долларов в 2013 году до 51 млн долларов за 7 месяцев 2015 года. 

С 1 января 2016 года вступят в силу положения соглашения об ассоциации Украины с ЕС о 

создании зоны свободной торговли. 

30 октября премьер-министр РФ Дмитрий Медведев заявил о том, что Украина не может 

участвовать одновременно в двух зонах свободной торговли - с Евросоюзом и СНГ. По его 

словам, "это создает угрозу реэкспорта товаров из третьих / европейских/ стран под видом 

украинских". 

Медведев подчеркнул, что для снятия этих рисков приходится принимать определенные 

защитные меры. "С 1 января 2016 года будет повышен уровень таможенно-тарифной защиты в 

отношении Украины. Для нее вместо нулевых ставок таможенных пошлин начнет действовать 

режим наибольшего благоприятствования", - отметил глава кабмина РФ. 

Минэконоразвития подсчитало потери Украины от введения Россией эмбарго на импорт 

украинской сельхозпродукции и продуктов питания, которые составят около 140-205 млн 

долларов, а введение РФ таможенных тарифов на эти группы товаров снизит экспорт на 167-

239 млн долларов. 

 

 

Минфин исправит коллизию со страхованием субордов индивидуальных 

предпринимателей - источник / ИНТЕРФАКС  

Москва. 26 ноября. ИНТЕРФАКС-АФИ - Минфин РФ подготовил поправки в закон о 

страховании вкладов, устраняющие коллизию со страхованием субординированных депозитов 

индивидуальных предпринимателей в банках, сообщил "Интерфаксу" источник в финансово-

экономическом блоке правительства. 

Согласно законодательству о банкротстве и договорам субординированного депозита 

требования кредиторов по субординированным депозитам удовлетворяются после выполнения 

требований всех иных кредиторов. Однако согласно закону о страховании вкладов денежные 

средства, размещенные в субординированные депозиты индивидуальных предпринимателей, 

сейчас подлежат обязательному страхованию. 

Для устранения данной правовой коллизии планируется исключить эти инструменты из 

объектов обязательного страхования. Минэкономразвития уже согласовало этот законопроект, 

сообщил источник. 

 

 

Спрос на депозитном аукционе Казначейства в 2,7 раза превысил лимит - 665 млрд руб / 

Прайм  

МОСКВА, 26 ноя /ПРАЙМ/. Спрос российских банков на депозитном аукционе Казначейства 

РФ в четверг составил 665 миллиардов рублей, в 2,7 раза превысив лимит в 250 миллиардов 

рублей, следует из материалов Казначейства. 

Средства в объеме 250 миллиардов рублей предоставлены на 14 дней: дата внесения средств - 

27 ноября, возврата - 11 декабря. В аукционе приняли участие шесть банков, заявки трех из них 



были удовлетворены. Ставка отсечения составила 11,2% годовых, средневзвешенная ставка - 

11,23% годовых. 

Казначейство РФ совместно с Минфином и ЦБ с 2008 года регулярно размещает средства 

федерального бюджета на банковские депозиты, когда остаток средств на едином счете 

федерального бюджета превышает уровень, необходимый для оплаты предъявленных 

денежных обязательств. 

 

 

Правительство готовит к приватизации Приокский завод цветных металлов / 

ИНТЕРФАКС  

Москва. 26 ноября. ИНТЕРФАКС - АО "Приокский завод цветных металлов" (ПЗЦМ, 

Рязанская область), крупное аффинажное предприятие России, может быть исключено из 

перечня стратегических предприятий и стратегических АО, следует из проекта указа 

президента, опубликованного на regulation.gov.ru. 

Минэкономразвития подготовило данный документ в соответствии с сентябрьским поручением 

правительства в целях включения ПЗЦМ в прогнозный план приватизации на 2014-2016 годы. 

Планируется, что документ вступит в силу в январе 2016 года. 

В 2014 году в РФ был снят запрет на приватизацию аффинажных заводов, находящихся в 

федеральной собственности. 

Помимо ПЗЦМ, на 100% принадлежащего Росимуществу, право осуществлять аффинаж 

драгоценных металлов в РФ имеют 10 АО. 

ФГУП "Московский завод по обработке специальных сплавов" (Москва) было включено в план 

приватизации еще на 2011-2013 годы. Его продажа не была завершена, поэтому его включили в 

план приватизации на 2014-2016 годы. ОАО "Новосибирский аффинажный завод" 

(Новосибирск) и ОАО "Щелковский завод вторичных драгоценных металлов" (Московская 

область) также включены в план приватизации на 2014-2016 годы. 

Крупнейшее аффинажное предприятие РФ - ОАО "Красноярский завод цветных металлов 

имени В.Н.Гулидова" ("Красцветмет"), до середины 90-х входившее в структуру "Норильского 

никеля", на 100% принадлежит Красноярскому краю. Красноярские чиновники неоднократно 

заявляли, что не планируют приватизацию "Красцветмета". 

Доля Магаданской области в ОАО "Колымский аффинажный завод" сейчас 44%. Летом 2015 

года компания признана банкротом, в отношении него открыто конкурсное производство. 

Остальные аффинажные предприятия РФ уже имеют частных собственников. ОАО 

"Екатеринбургский завод по обработке цветных металлов"  (Свердловская область) входит в 

группу "Ренова" Виктора Вексельберга, ЗАО "Кыштымский медеэлектролитный завод" 

(Челябинская область) - в холдинг "Русская медная компания" Игоря Алтушкина, АО 

"Уралэлектромедь" (Свердловская область) - в холдинг УГМК Искандера Махмудова, АО 

"Уральские инновационные технологии" (Екатеринбург) - в группу "Драгоценные металлы 

Урала" (последняя, согласно базе данных "СПАРК-Интерфакс", контролируется местными 

бизнесменами). Право аффинировать металлы имеет также "Норильский никель". 

 

 

Минэкономразвития подготовило проект приказа по изменению методики расчета 

доходности ДПМ / ИНТЕРФАКС  

Москва. 26 ноября. ИНТЕРФАКС - Минэкономразвития РФ опубликовало проекта приказа, 

который вносит изменения в методику расчета доходности по договорам о предоставлении 

мощности (ДПМ). 

Соответствующий проект документа "О внесении изменений в приказ Минэкономразвития 

России от 26 июля 2010 года N329 "О методике определения величины средней доходности 

долгосрочных государственных обязательств, используемой при расчете цены на мощность для 

поставщиков мощности" опубликован на официальном сайте раскрытия правовой информации. 



Как говорится в пояснении к документу, при подсчете доходности по ДПМ на последующий 

год используется показатель доходности государственных обязательств (ДГО), который 

рассчитывается на основании доходности ликвидных торгуемых на "Московской бирже" бумаг 

- облигаций федерального займа (ОФЗ), срок до погашения которых в текущем году составляет 

не менее 8 и не более 10 лет. 

В случае отсутствия необходимых для расчета облигаций, в действующей редакции методики 

предусмотрено использование доходности ОФЗ, удовлетворяющих вышеуказанным 

требованиям в предыдущем году, с поправкой на изменение ставки рефинансирования Банка 

России. За 2015 год отсутствуют необходимые ОФЗ для расчета доходности по ДПМ в 2016 

году. В пояснении также отмечается, что ставка рефинансирования остается неизменной с 

октября 2012 года, не отражая таким образом происходящих изменений в экономике России. 

"Настоящим актом предлагается конкретизировать условия на срок до погашения ОФЗ, 

используемых для расчета доходности по ДПМ, указав, что необходимый срок до погашения 

ОФЗ составляет не менее 8 и не более 10 лет по состоянию на 1 января текущего года, что 

позволит использовать для расчета доходности по ДПМ доходность торгуемых на бирже 

ликвидных ОФЗ за 2015 год. Также предлагается скорректировать формулу учета величины 

ДГО за предыдущий год в случае отсутствия необходимых ОФЗ, заменив учет ставки 

рефинансирования Банка России по состоянию на 31 декабря текущего года на 

средневзвешенную по сроку действия ключевую ставку Банка России, и оптимизировать ее для 

соразмерного учета динамики ключевой ставки в рамках расчета доходности по ДПМ", - 

говорится в пояснении к документе. 

Планируется, что приказ может вступить в силу в декабре 2015 года. Общественное 

обсуждение завершится 10 декабря. 

В октябре 2015 года сообщалось, что наблюдательный совет Ассоциации НП "Совет рынка" 

направит в Минэкономразвития предложение об изменении расчета средней доходности ОФЗ, 

учитываемой при расчете цены ДПМ. Прежним условиям (срок погашения 8-10 лет в каждые 

торговые сутки) в 2015 году не отвечает ни один из выпусков ОФЗ. Если изменения не примут, 

при расчете цены ДПМ должна использоваться доходность 2014 года с учетом изменения 

ставки рефинансирования. 

Как поясняли ранее "Интерфаксу" в "Совете рынка", "ставка рефинансирования (в последние 

годы она носит справочный характер и не меняется, в отличие от ключевой ставки - ИФ) не 

менялась, поэтому на 2016 год была бы использована доходность ОФЗ 2014 года - 8,55%". По 

мнению генкомпаний, формулировка предложенных правок позволит использовать при расчете 

доходности ОФЗ результаты торгов этого года. Таким образом, в цене мощности по ДПМ будут 

объективно учтены макроэкономические факторы. 

ДПМ - механизм, который позволяет привлекать инвестиции в строительство новых 

генерирующих мощностей в России. Благодаря этому договору, который заключается между 

государством и инвестором, последний может вернуть все вложенные в проект средства и 

получить доходность, которая рассчитывается по специальной формуле. 

 

 

Минздрав РФ сэкономил 30-40% расходов на ГСМ благодаря ГЛОНАСС - замминистра / 

ИТАР-ТАСС  

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 26 ноября. /Корр. ТАСС Наталия Михальченко/. Использование системы 

ГЛОНАСС (Глобальная навигационная спутниковая система) помогло Минздраву РФ 

сэкономить до 30-40% расходов на горюче-смазочные материалы, сообщил сегодня 

журналистам заместитель министра здравоохранения РФ Сергей Краевой. 

"Подключение автомобилей системы здравоохранения к отечественной навигационной системе 

ГЛОНАСС привело к снижению расходов на ГСМ на 30-40%", - сказал Краевой, комментируя 

способы более рачительного расходования бюджетных средств. Благодаря системе 

автотранспорт министерства, в основном машины "скорой помощи", выбирают наиболее 

оптимальные маршруты, за счет чего сокращается количество расходуемого бензина. 



"Минздрав ищет их (дополнительные средства) для того, чтобы сокращение объемов 

финансирования здравоохранения в бюджете 2016 года не привело к сокращению медицинской 

помощи населению. Мы ищем способы более рачительно расходовать каждый бюджетный 

рубль, чтобы не сокращать государственные гарантии медпомощи населению страны ни по 

объемам, ни по количеству, ни по качеству", - отметил замминистра. 

Кроме внедрения ГЛОНАСС, Минздрав начал "оптимизировать хозяйственные расходы, 

внедрять в учреждениях здравоохранения меры энергосбережения", а также ввел "частичную 

централизацию закупок лекарственных препаратов для лечения ВИЧ-инфицированных больных 

и больных с гепатитами В и С". 

"Ситуация непростая, но сокращения объемов оказания населению медицинской помощи не 

будет, они будут нарастать", - заявил замминистра. 

Ранее глава Совета Федерации Валентина Матвиенко развеяла тревоги относительно 

возможности расширения платной медицины в связи с сокращением расходов на медицину в 

бюджете России на 2016 год. "Тревоги избыточны. Речь не идет о снижении обязательств по 

объему оказания бесплатной медпомощи и расширении объема платных услуг, это 

противоречило бы нашей Конституции, в соответствии с которой Россия - социальное 

государство", - сказала Матвиенко. 

По ее словам, снижение расходов на здравоохранение затронет объем вложений в 

строительство и оснащение медицинских центров, но и тут, по ее мнению, тревожиться не 

стоит, так как "в последние 10 лет в инфраструктуру здравоохранения "закачаны" колоссальные 

средства - построено множество современных зданий, оснащенных по последнему слову 

техники, значительные средства потрачены на увеличение оплаты труда врачей и 

медперсонала". 

При этом Матвиенко выразила уверенность, что " при улучшении финансовой ситуации 

объемы вложений в здравоохранение будут вновь увеличены". 

В настоящее время, по словам главы Совета Федерации, Россия расходует на нужды 

здравоохранения 3,8-3,9% ВВП, а в Европе этот показатель находится на уровне 10% ВВП. 

 

 

Саудовская компания и АФК "Система" подписали меморандум по созданию 

инвестфонда / ИТАР-ТАСС  

МОСКВА, 26 ноября. /ТАСС/. Компания из Саудовской Аравии "Вафрат Аль Тавасуль" и АФК 

"Система" подписали меморандум о взаимопонимании о создании инвестиционного фонда на 

российско-саудовской межправкомиссии, сообщил корр. ТАСС с места события. 

Ранее сообщалось, что "Вафрат Аль Тавасуль" совместно с АФК "Система" планируют создать 

совместную русско- саудовскую инвестиционную компанию, о чем рассказал ТАСС 

председатель компании Абдулазиз Саад Кридис в ходе визита делегации Саудовской Аравии в 

Москву. Центральный офис будет в Дубае, операционные офисы - в Саудовской Аравии и в 

Москве. Иностранные партнеры надеются, что создание фонда произойдет до конца 2016 г. 

Создаваемый фонд будет инвестировать как в саудовские проекты, так и в российские. Однако 

пока неясно, в какие сферы будут вкладываться деньги, сейчас все находится только на стадии 

изучения рынков. По мнению Кридиса, в России конкурентоспособными являются сельское 

хозяйство, нефтегазовая отрасль, технологическая сфера, био- и фарминдустрии. 

Компании рассчитывают привлечь в фонд других инвесторов. После изучения рынков 

произойдет private placement memorandum (предоставление финансовой информации об 

условиях и рисках инвестиций) для обоих рынков. Фонду нужно больше стратегических 

инвесторов для того, чтобы это мероприятие было успешным. Кридис считает, что этот процесс 

не должен занять больше года. 

В "Системе" данную информацию не комментируют. 

Представители Саудовской Аравии также заинтересованы в сотрудничестве с другими 

российскими организациями. Саудовские инвесторы считают, что санкции в России - это 

хорошая возможность для компаний-экспортеров из Саудовской Аравии начать свой бизнес в 



России и инвестировать в страну, пояснил Кридис. По его словам, компании из Саудовской 

Аравии рассматривают возможное сотрудничество с некоторыми сельскохозяйственными 

российскими компаниями. 

"Вафрат Аль Тавасуль" входит в группу Wafrat, которая занимается консалтингом и 

девелопментом. Группа работает на рынке с 1989 г., ее штаб-квартира расположена в Дубае. 

 

 

Минфин провел самый слабый аукцион по размещению ОФЗ с августа / Прайм  

МОСКВА, 26 ноя /ПРАЙМ/, Дмитрий Майоров. Минфин провел самый слабый аукцион по 

размещению ОФЗ с августа текущего года. 

Обострение геополитических рисков на фоне инцидента с российским Су-24 в Сирии стало 

главным фактором неудачи эмитента, считают эксперты. 

Минфин РФ в среду разместил облигации федерального займа (ОФЗ) 24018 с погашением в 

декабре 2017 года на 1,285 миллиарда рублей из предложенных 10 миллиардов рублей. Спрос 

составил 3,985 миллиарда рублей, средневзвешенная доходность - 15% годовых. 

Минфин также разместил облигации федерального займа (ОФЗ) 26214 с погашением в мае 2020 

года на 3,525 миллиарда рублей из предложенных 5 миллиардов рублей. Спрос составил 7,925 

миллиарда рублей, средневзвешенная доходность - 10,21% годовых. 

ТУРЕЦКИЙ КРИЗИС ИСПОРТИЛ КОНЪЮНКТУРУ 

Рост геополитических рисков после крушения российского Су-24 в результате атаки турецких 

ВВС надавил на котировки ОФЗ. 

После инцидента стоило отсрочить размещение ОФЗ, поскольку в такой ситуации спрос 

должен был оказаться минимальным, говорят аналитики ИК "Окей Брокер". Поскольку этого 

сделано не было, то итоги размещения оказались провальными, оценивают эксперты. 

Результаты аукционов Минфина ясно показали, что инвесторы не хотят сейчас увеличивать 

длинные позиции в ОФЗ, отмечают аналитики компании "ВТБ Капитал". 

Ухудшение геополитического фона, усилившего коррекцию котировок вниз на рынке госбумаг, 

сказалось и на первичном рынке: даже консервативное предложение Минфина не нашло 

адекватного спроса, отметили аналитики Райффайзенбанка. 

Последний раз столь низкий интерес на аукционах Минфина по ОФЗ наблюдался в августе 

вследствие ухудшения конъюнктуры рынка, заявил Александр Ермак из компании "Регион". 

"В то же время Минфин в очередной раз продемонстрировал, что не готов предложить им 

премию к вторичному рынку. После объявления результатов аукционов цены ОФЗ еще больше 

ушли в минус, а доходности длинных бумаг достигли отметки 9,8% годовых", - говорят в "ВТБ 

Капитал". 

Инвесторы опасаются продолжения коррекции цен вниз, учитывая скорое заседание ФРС и 

ОПЕК, так как ралли на рынке облигаций ограничено многочисленными фундаментальными 

факторами, считают аналитики компании "Велес Капитал". 

Впрочем, есть и оптимистичные оценки. Геополитический фактор носит временный характер, 

проблемы же облигационного рынка в ноябре - начале декабря традиционны и довольно скоро 

закончатся, оценивают аналитики ФК "Уралсиб". "Во второй половине декабря начнется 

предновогоднее накопление ликвидности, связанное с активным расходованием бюджетных 

средств, а в феврале-апреле следующего года рынок увидит заметное замедление инфляции и 

относительно крепкий рубль", - полагают они. 

"Соответственно, 16 декабря, то есть дату заседания ФРС по ставке, мы видим как временную 

границу, после которой, если ничего экстраординарного не случится, участникам рынка имеет 

полный смысл возобновить покупки длинных ОФЗ с фиксированным купоном. Поскольку 

многие на рынке понимают это, вполне вероятно, что улучшение конъюнктуры рынка начнется 

и раньше", - говорят в ФК "Уралсиб". 
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Улюкаев допускает возможность отмены авиасообщения с Турцией и заморозку ряда 

проектов / ИТАР-ТАСС  

МОСКВА, 26 ноября. /ТАСС/. Глава Минэкономразвития РФ Алексей Улюкаев допускает 

возможность ограничения авиасообщения с Турцией в рамках ограничительных мер против 

этой страны в связи с атакой на Су-24. 

"Ведомство подготовит свои предложения в короткий срок в течение двух-трех дней и, 

соответственно, Минтранс, видимо, даст эти предложения", - сказал министр, отвечая на вопрос 

о возможности ограничения полетов между РФ и Турцией. 

Улюкаев отметил, что "конечно же, может идти речь об ограничении как регулярных рейсов, 

так и чартерных воздушных перевозок, Минтранс будет готовить соответствующие 

предложения". Глава Минэкономразвития подчеркнул, что подобные меры предусматриваются 

законом от 2006 года, на основании которого РФ будет прорабатывать ограничительные меры 

против Турции. 

По его словам, правительство проанализирует возникающие риски в связи с планируемым 

введением ограничением. Речь идет, в том числе, о туристической отрасли, авиаперевозчиках и 

компаниях, работающих в области экспортной и импортной деятельности. 

"Мы тщательно проанализируем все эти позиции и только на основе этого анализа будем давать 

предложения. В том случае, если эти предложения все-таки будут сопровождаться рисками для 

российских товаропроизводителей или сферы услуг, то мы будем думать над тем, каким 

образом компенсировать возникающие потери", - сказал Улюкаев. 



Он считает, что "Турецкий поток" и строительство АЭС "Аккую" также подпадают под 

перечень инвестпроектов, которые могут быть заморожены или отменены в рамках 

ограничительных мер против Анкары. 

"Этот проект ("Турецкий поток") ничем не отличается от любого другого проекта и точно также 

речь идет о нашем инвестиционном сотрудничестве, и он точно также подпадает под действие 

закона о специальных экономических мерах, как любой другой проект", - сказал министр. По 

его словам, ситуация с АЭС "Аккую" носит аналогичный характер. "В течение короткого 

времени ведомства подготовят предложения. В целом, этот инвестиционный проект подпадает 

под действие закона о специальных экономических мерах и может быть предметом решения (о 

заморозке или отмене)", - сказал глава Минэкономразвития. 

Кроме того, среди других мер глава Минэкономразвития назвал прекращение подготовки ряда 

соглашений с Турцией, в том числе о свободной торговле услугами и инвестициях, о 

долгосрочной пятилетней программе торгово-экономического и научно-технического 

сотрудничества и о создании Фонда совместных инвестиций. 

"Конечно же мы будем следить за балансом интересов, руководствуясь известным принципам 

"не навреди", чтобы российский бизнес, который работает в области торгово- экономических 

отношений с Турцией, не понес существенных убытков", - добавил министр. 

В свою очередь глава Минтранса РФ Максим Соколов не стал отвечать на вопрос, будет ли его 

ведомство предлагать ограничение воздушного сообщения с Турцией. "Минтранс подготовит 

предложения (об ограничительных мерах против Турции) и направит их в правительство", - 

сказал министр. 

На заседании правительства сегодня премьер-министр РФ Дмитрий Медведев сообщил, что 

Россия введет ограничения против Турции и заморозит ряд совместных проектов в ответ на 

атаку на самолет Су-24. На подготовку ведомствами конкретных предложений он дал два дня, 

назвав действия Анкары "актом агрессии" против России. Глава кабмина отметил, что накануне 

обсуждал этот вопрос с президентом РФ Владимиром Путиным. "В результате, правительству 

поручено выработать систему мер реагирования на акт агрессии в экономической и 

гуманитарной сферах", - сказал Медведев. 

 

 

РЖД получит в 2016 году за счет инфраструктурных облигаций 40 млрд рублей / ИТАР-

ТАСС  

МОСКВА, 26 ноября. /ТАСС/. ОАО "Российские железные дороги" (РЖД) получит в 2016 году 

за счет инфраструктурных облигаций 40 млрд рублей, заявил министр транспорта РФ Максим 

Соколов на заседании правительства. 

Он напомнил, что инвестпрограмма РЖД на 2016 год сформирована в объеме 432 млрд рублей 

(+10% к 2015 году). 

"В первую очередь, основными источниками инвестпрограммы будут являться собственные 

средства - это амортизация (почти 218 млрд рублей), инфраструктурные облигации составят 40 

млрд рублей, господдержка - 151 млрд рублей и 23 млрд рублей будет направлено на 

реализацию инвестпрограммы за счет реализации акций дочерних обществ компании", - 

отметил Соколов. 

 

 

Минфин Украины призывает владельцев еврооблигаций Киева согласиться на условия 

обмена / Прайм  

КИЕВ, 26 ноя /ПРАЙМ/. Министерство финансов Украины поддерживает планы Киева по 

обмену его еврооблигаций с погашением в 2015 и 2016 годах на общую сумму 550 миллионов 

долларов и призывает владельцев этих муниципальных бондов согласиться на условия обмена, 

говорится в сообщении пресс-службы ведомства. 

Ранее киевский горсовет ввел мораторий выплат внешнего долга города. 5 ноября он одобрил 

предварительные основные условия обмена облигаций участия в займах на сумму 550 



миллионов долларов с погашением в 2015-2016 годах на новые облигации внешнего госзайма 

(ОВГЗ) после списания основной суммы в размере 25% на совокупную основную сумму ОВГЗ 

в размере 412,5 миллиона с погашением в 2019-2020 годах. 

"Министерство финансов Украины поддерживает предложение города Киева относительно 

обмена его еврооблигаций с погашением в 2015 и 2016 годах на общую сумму 550 миллионов 

долларов США... Этот обмен является возможным в соответствии с положениями закона 

Украины "О Государственном бюджете Украины на 2015 год", - говорится в сообщении. 

"Таким образом, это предложение для держателей еврооблигаций города Киева является 

ограниченным во времени. Министерство финансов Украины призывает всех владельцев 

еврооблигаций города Киева согласиться на указанное предложение обмена", - говорится также 

в сообщении. 

Министерство финансов Украины, со своей стороны, одобрило предварительные условия 

реструктуризации долга столицы. Проценты, начисленные по облигациям, будут 

капитализированы и добавлены к основной сумме новых облигаций, которые будут 

предоставлены держателям бондов. Ставка по новым облигациям составит 7,75% годовых. 

Держатели облигаций, которые примут участие в обмене бондов, также получат 

государственные деривативы Украины (аналогичные государственным деривативам, которые 

были предложены держателям ОВГЗ в ходе долговой операции Украины) на условную сумму в 

размере списания 25% основной суммы по этим облигациям. 

 

 

Россия вводит санкции против Турции; ряд совместных проектов будет свернут - 

Медведев / ИТАР-ТАСС  

МОСКВА, 26 ноября. /ТАСС/. Россия введет ограничения против Турции и заморозит ряд 

совместных проектов в ответ на атаку на самолет Су-24. Об этом заявил сегодня премьер- 

министр РФ Дмитрий Медведев, открывая сегодня заседание правительства. На подготовку 

ведомствами конкретных предложений он дал два дня, назвав действия Анкары "актом 

агрессии" против России . 

Суть ограничений 

Глава кабмина отметил, что накануне обсуждал этот вопрос с президентом РФ Владимиром 

Путиным. "В результате, правительству поручено выработать систему мер реагирования на акт 

агрессии в экономической и гуманитарной сферах", - сказал Медведев. По его словам, решения 

будут приняты на основании закона о специальных экономических мерах от 2006 года, который 

и рассчитан на подобные ситуации. 

Медведев сообщил, что разрабатываемые кабмином предложения должны быть сведены в 

единый нормативный акт - "по всей вероятности, это должен быть указ президента и принятое 

на его основании постановление правительства". "В этих документах речь пойдет о введении 

ограничений и запретов на деятельность экономических структур Турции на территории РФ, 

ограничении и запрете поставок продукции, включая продовольственные товары, на 

выполнение работ и оказание услуг турецкими компаниями и о других ограничительных 

мерах", - сказал Медведев. 

Премьер добавил, что ограничения могут коснуться и целого ряда инвестпроектов, 

"сотрудничество по которым с Турцией определялось высоким уровнем доверия с этим 

государством". "Эти договоры, эти инвестпроекты могут быть заморожены или просто 

свернуты", - сказал премьер. 

Также Медведев предложил "свернуть переговоры по подготовке соглашения о 

преференциальном режиме для услуг и инвестиций с Турцией". 

Два дня на проработку 

Медведев поручил представить предложения об ограничениях весьма оперативно. "Предлагаю 

все это сделать в двухдневный срок для того, чтобы максимально быстро перейти к 

соответствующим процедурам", - заявил глава кабмина. Медведев отметил, что это поручение 



касается целого ряда ведомств, а документы должны быть представлены в правительство и 

администрацию президента. 

"Срок в этих документах не будет установлен, - добавил премьер. - Этот срок будет зависеть и 

от международной ситуации, и от вопросов обеспечения безопасности в рамках закона о 

специальных экономических мерах, ну и, наконец, от наших отношений с Турцией". 

Что предусмотрено законом 

В целом, по его словам, в законе от 2006 года предусмотрен целый ряд возможных мер - "это и 

приостановление реализации программ экономического сотрудничества, и ограничения по 

финансовым операциям, и ограничения по внешнеторговым сделкам, и изменения по 

таможенным пошлинам - ввозным и вывозным, меры воздействия на туристическую сферу, на 

перевозки - включая транзит, перемещение воздушных и водных судов, и на гуманитарные 

контакты, наконец, на использование рабочей силы". 

Соответствие нормам ВТО 

В свою очередь, глава Минэкономразвития РФ Алексей Улюкаев заявил, что экономические 

ограничения, которые Россия вводит в отношения Турции, соответствуют нормам ВТО. "Статья 

21 соглашения ГАТТ от 1994 года позволяет вводить разные ограничительные меры в области 

торговли товарами и услугами, в области инвестиций в случае угрозы национальной 

безопасности. Такой случай мы в полной мере сейчас переживаем", - сказал министр. 

Он добавил, что ведомству предстоит "точно определить те позиции, которые максимально 

эффективны с точки зрения ненанесения ущерба российским компаниям, ведущим 

хозяйственную деятельность с турецкими предприятиями". "Такого рода предложения мы 

очень скоро подготовим", - отметил Улюкаев. 

По его словам, Россия в рамках этих мер сможет, помимо прочего, изменить таможенные 

пошлины или установить их по ряду товаров из Турции, запретить или ограничить заход в 

порты РФ турецким судам, (запретить) использовать воздушное пространство России, сможет 

установить ограничения на туристическую деятельность, отказаться от участия в 

международных научно-технических программах. 

 

 

ЦБ РФ рассчитывает на вступление в силу закона об ответственности акционера НПФ в 

2016г / ИНТЕРФАКС  

Москва. 26 ноября. ИНТЕРФАКС-АФИ - Банк России рассчитывает, что закон об 

ответственности акционеров негосударственных пенсионных фондов (НПФ) за результаты 

инвестирования вступит в силу в 2016 году, сообщил директор департамента коллективных 

инвестиций и доверительного управления ЦБ РФ Филипп Габуния журналистам в четверг. 

"Мы надеемся, что в феврале поправки в законодательство будут приняты, в первом 

приближении мы согласовали текст с основными участниками", - сказал Ф.Габуния. 

Законопроект находится на рассмотрении в правительстве РФ. 

Ответственность за результаты инвестирования будет лежать на собственниках фондов. 

"Если НПФ не может объяснить, зачем он, действуя в интересах клиентов, купил 

высокорискованный актив с низкой доходностью, и мы можем рассчитать, что на момент 

покупки он мог купить что-то менее рискованное и более доходное, то эту разницу он должен 

будет доплатить из своего кармана", - пояснил глава департамента ЦБ. 

Когда ситуация будет пограничной - может быть, действия фонда были в ущерб клиента, а 

может, и нет, тогда ЦБ скорее всего не будет привлекать этот механизм. Этот механизм будет 

применяться в однозначных ситуациях, которые встречались ЦБ при проверке фондов для 

вступления в систему гарантирования пенсий. 

ЦБ будет анализировать результаты инвестирования не только в бумаги с фиксированной 

доходностью, но и в акции. 

"С акциями сложнее. Там более сложный расчет. Мы исходим из того, что участник 

добросовестный, мы не можем подозревать, что любая сделка совершается с нарушением", - 

сказал Ф.Габуния. 



Этот закон будет распространяться на новые вложения НПФов. 

 

 

Росавтодор уверяет, что рост инфляции в результате запуска системы "Платон" не 

превысит 1% / ИНТЕРФАКС  

Москва. 26 ноября. ИНТЕРФАКС - Рост инфляции в результате запуска системы "Платон" не 

превысит 1%, сообщило Федеральное дорожное агентство (Росавтодор) со ссылкой на свои 

расчеты. 

Исходя из экономических показателей при тарифе для грузоперевозчиков в 1,53 руб./км и 3,06 

руб./км ее уровень не превысит 1%. 

По данным агентства, стоимость транспортировки составляет 10% конечной стоимости 

товаров. 

Агентство приводит пример: 20-тонная фура возит молоко на расстояние 100 км, и стоимость 

доставки 20 тыс. пакетов молока за 100 км в среднем обходится в 3000 рублей (стоимость 

доставки одного пакета - 0,15 рубля). После введения дополнительного сбора в 3,73 руб./км 

стоимость доставки составит 3373 рубля (стоимость доставки одного пакета - 0,17 рубля). Если 

пакет молока в Москве в среднем стоит 60 рублей, то с новым сбором его стоимость увеличится 

меньше, чем на 2 копейки (1,7 копейки), и то если перевозчик решит включить тариф в 

стоимость грузоперевозок. 

Кроме того, отмечает агентство, в структуре автомобильных грузоперевозок с учетом всего 

автопарка страны на продовольственные товары приходится лишь 8,5%, а основная доля 

перевозимой по автодорогам продукции - около 83% - это навалочные материалы. 

 

 

Комитет Думы одобрил законопроект о "заморозке" пенсионных накоплений в 2016г / 

ИНТЕРФАКС  

Москва. 26 ноября. ИНТЕРФАКС-АФИ - Комитет Госдумы по труду, социальной политике и 

делам ветеранов рекомендовал нижней палате парламента принять во втором чтении 

законопроект, устанавливающий обязанность Пенсионного фонда России (ПФР) учитывать 

взносы на обязательное пенсионное страхование в 2016 году, исходя из направления полного 

размера индивидуальной части тарифа страхового взноса на финансирование страховой пенсии, 

то есть "заморозить" формирование пенсионных накоплений. 

В пояснительной записке к законопроекту говорится, что реализация законопроекта не 

уменьшает объем пенсионных прав застрахованных лиц 1967 года рождения и моложе в 

системе обязательного пенсионного страхования, поскольку размер в 16% индивидуальной 

части тарифа страховых взносов сохраняется, а определение величины индивидуального 

пенсионного коэффициента будет проводиться, исходя из направления полного размера 

индивидуальной части тарифа страхового взноса на финансирование страховой пенсии. 

Аналогичный порядок "заморозки" был реализован в отношении страховых взносов на 

обязательное пенсионное страхование в 2014 и 2015 годах. 

Реализация законопроекта приведет к уменьшению трансферта на обязательное пенсионное 

страхование в 2016 году, передаваемого из федерального бюджета бюджету Пенсионного 

фонда РФ, на 342,2 млрд рублей, говорится в финансово-экономическом обосновании к 

законопроекту. 

Госдума рассмотрит законопроект "О внесении изменений в статью 333 федерального закона 

"Об обязательном пенсионном страховании в Российской Федерации" и статью 6 федерального 

закона "О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации по 

вопросам обязательного пенсионного страхования в части права выбора застрахованными 

лицами варианта пенсионного обеспечения" на заседании 2 декабря. 

 

 



ФАС рассматривает возможность ухода от регулирования тарифов на транспорт 

нефтепродуктов / ИНТЕРФАКС  

Санкт-Петербург. 26 ноября. ИНТЕРФАКС-АНИ - Федеральная антимонопольная служба 

(ФАС) рассматривает возможность отмены госрегулирования тарифов на транспортировку 

нефтепродуктов трубопроводным транспортом. 

"Хотим уйти от госрегулирования тарифов на нефтепродукты, чтобы "Транснефтепродукт" 

(входит в "Транснефть" - АНИ) формировал тарифы на основе рыночного ценообразования", - 

сообщил начальник управления контроля топливно-энергетического комплекса ФАС Дмитрий 

Махонин на международном конгрессе Oil Terminal. 

"Мы хотели бы заслушать саму компанию и основных потребителей", - добавил он. 

В настоящее время тарифы на транспортировку нефтепродуктов трубопроводным транспортом 

ограничены максимальным коэффициентом 0,7 со стоимостью транспортировки по железной 

дороге по аналогичным направлениям. 

 

 

Комитет Госдумы одобрил законопроект, устанавливающий МРОТ в сумме 6204 руб. / 

ИНТЕРФАКС  

Москва. 26 ноября. ИНТЕРФАКС-АФИ - Комитет Госдумы по труду, социальной политике и 

делам ветеранов рекомендовал нижней палате парламента принять во втором и третьем чтении 

законопроект, устанавливающий в 2016 году минимальный размер оплаты труда (МРОТ) в 

сумме 6204 рублей в месяц. 

Госдума рассмотрит этот законопроект на заседании 2 декабря. 

В 2015 году МРОТ установлен в сумме 5965 рублей в месяц. Это значит, что в 2016 году МРОТ 

будет проиндексирован на 4%. 

При этом уровень инфляции в 2016 году прогнозируется на уровне 6,4%. 

"Предлагаемое увеличение МРОТ соответствует общим подходам формирования проекта 

федерального бюджета на 2016 год в части обеспечения государственных социальных гарантий 

с учетом изменения социально-экономической ситуации в РФ", - говорится в пояснительной 

записке к законопроекту. 

Законопроект принят под названием "О внесении изменения в статью 1 федерального закона "О 

минимальном размере оплаты труда". 

 

 

Ставка налога на имущество для РЖД в 2016 году не изменится - Соколов / ИТАР-ТАСС  

МОСКВА, 26 ноября. /ТАСС/. Ставка налога на имущество для "Российских железных дорог" 

(РЖД) будет в 2016 году сохранена на текущем уровне, заявил журналистам министр 

транспорта РФ Максим Соколов по итогам заседания правительства. 

"Также обсуждались дополнительные меры поддержки РЖД, в том числе возможность 

сохранения существующего размера налога на имущество (1% - прим.ред.), что позволит 

сбалансировать финансовый план. И такие решения были приняты", - сказал он. 

Льгота по налогу на имущество для РЖД была отменена с 2013 года, когда ставка этого налога 

для компании составила 0,4%. Ставка растет ежегодно - так, в 2014 году она составила 0,7%, в 

2015 году - 1%. При сохранении такого механизма в 2016 году она должна была бы вырасти до 

1,3%. 

Ранее президент РЖД Олег Белозеров предложил обнулить ставку налога на имущество или 

зафиксировать ее на уровне 1%. По его словам, объем выпадающих доходов от введения 

прогрессивной шкалы по налогу на имущество оценивается в 69-70 млрд рублей. 

Замминистра транспорта РФ Алексей Цыденов оценивал потребность РЖД в субсидиях на 2016 

год в случае "заморозки" ставки налога на имущество на уровне 1% в объеме от 22 млрд до 27 

млрд рублей. Он отмечал, что обнуление ставки по налогу на имущество заложено в проекте 

финплана РЖД и является условием безубыточности деятельности компании в следующем 

году. 



 

 

Грузовые ж/д тарифы в 2016 г будут проиндексированы на 9% / ИНТЕРФАКС  

Москва. 26 ноября. ИНТЕРФАКС - Тарифы на грузовые железнодорожные перевозки в 2016 г 

будут проиндексированы на 9%, следует из выступления главы Минтранса Максима Соколова 

на заседании правительства, где в четверг рассматривается проект финплана ОАО "РЖД" на 

следующий год. 

"В 2016 году компания взяла на себя обязательства по увеличению грузооборота на 0,9%. И с 

учетом индексации грузовых тарифов на 9%, а пассажирских на 4% доходы от перевозочной 

деятельности планируются в размере 1,465 трлн рублей (+10,5% к 2015 году - ИФ)", - сказал 

министр. 

Расходы РЖД планируются в 2016 году на уровне 1,353 трлн рублей, сказал он. 

По его словам в финплане РЖД заложено снижение расходов на 23 млрд рублей за счет 

предполагаемого восстановления льготы по налогу на имущество на инфраструктуру 

железнодорожного транспорта. Такой подход позволил бы обеспечить безубыточность 

компании по итогам года, заявил чиновник. 

Инвестпрограмма РЖД на 2016 год предполагается в объеме 432 млрд рублей. 

"В следующем году наращивание долга не предусмотрено", - подчеркнул М.Соколов. По его 

словам показатель долговой нагрузки "чистый долг/EBITDA" и так достаточно большой - 2,8. 

Общая долговая нагрузка, отмечает министр, в 2016 году будет составлять 960 млрд рублей, 

фактически на уровне текущего года. 

 

 

Минтранс, Минпромторг и Росавиация вместо МАК будут сертифицировать воздушные 

суда и аэропорты / ИТАР-ТАСС  

МОСКВА, 26 ноября. /ТАСС/. Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев поручил правительству 

рассмотреть проект постановления, предусматривающего передачу Минтрансу, Минпромторгу 

и Росавиации функций Межгосударственного авиационного комитета (МАК) по сертификации 

конструкций воздушных судов, их двигателей и аэропортов. 

"Еще один документ касается регулирования в сфере гражданской авиации. Проект 

постановления предусматривает передачу ряду федеральных органов исполнительной власти 

функций и полномочий, которые раньше были, по сути, в добровольном порядке делегированы 

Межгосударственному авиационному комитету уже почти 25 лет назад", - сказал Медведев на 

заседании правительства. 

По словам премьер-министра, время показало, что эти полномочия должны иметь именно 

органы исполнительной власти. 

Медведев уточнил, что для совершенствования государственного управления гражданской 

авиацией предлагается предоставить Министерству транспорта, Министерству 

промышленности и торговли и Росавиации функций по сертификации типовых конструкций 

воздушных судов, двигателей, винтов, а также эродромов. 

" Если потребуется еще что-то передать, мы этот вопрос также можем рассмотреть, если 

посчитаем это целесообразным", - подытожил Медведев. 

  

Скандальное решение МАК 

  

Деятельность МАК привлекла к себе повышенное внимание, когда 5 ноября стало известно, что 

комитет приостановил действие сертификата самолетов Boeing 737 в России до получения 

совместного уведомления Росавиации и Службы сертификации типа воздушных судов США 

(FAA) о летной годности самолета. 

В Росавиации в этот же день заявили, что МАК не может остановить эксплуатацию Boeing 737 

в российских авиакомпаниях. В ведомстве уверены, что запрет на полеты того или иного типа 



воздушного судна может ввести только специально уполномоченный на то федеральный орган 

исполнительной власти, который такого решения не принимал. 

Российские авиакомпании эксплуатируют воздушные суда, в большинстве своем 

зарегистрированные за рубежом, в том числе на Бермудских островах. Страна, на чьей 

регистрации находится самолет, также выдает свои сертификаты и документацию по их 

эксплуатации. 

В то же время, президент Ассоциации эксплуатантов воздушного транспорта (АЭВТ), членами 

которого являются 19 ведущих авиакомпаний России, Владимир Тасун сказал ТАСС, что 

приостановка сертификата МАК может повлиять на эксплуатацию только шести Boeing 737, 

находящихся в авиапарке двух авиакомпаний - "Аврора" ("дочка" "Аэрофлота") и 

"Газпромавиа". 

По данным из открытых источников, в настоящее время в России насчитывается почти 190 

самолетов Boeing 737 различных модификаций. Крупнейшим эксплуатантом самолетов этого 

типа до последнего времени была "Трансаэро", в парке которой насчитывалось 52 Boeing 737. 

Однако в конце октября эта авиакомпания прекратила перевозки после аннулирования 

Росавиацией ее сертификата эксплуатанта. 

На сегодняшний день больше всех 737-х "боингов" у авиакомпании "ЮТэйр" (50 экземпляров). 

За ней следуют Orenair (16 экземпляров), S7 ("Глобус", 13 экземпляров) и Аэрофлот (12 

экземпляров). 

 

 

Россия останавливает подготовку ряда проектов с Турцией - Улюкаев / ИНТЕРФАКС  

Москва. 26 ноября. ИНТЕРФАКС - Россия прекращает работу над рядом проектов 

инвестиционных и торговых соглашений с Турцией, заявил министр экономического развития 

РФ Алексей Улюкаев. 

"Мы вынуждены прекратить работу по подготовке серьезных соглашений, которые мы 

готовили с Турецкой Республикой", - сказал он журналистам. 

"Это соглашение о свободной торговле услугами и инвестициями, это долгосрочная пятилетняя 

программа с 2016 по 2020 годы торгово-экономического и научно-технического 

сотрудничества, это соглашение о создании фонда совместных инвестиций", - пояснил 

А.Улюкаев. 

"Вся эта работа будет прекращена", - подчеркнул А.Улюкаев. 

 

 

Турция не покупает нефть и газ у ИГ, утверждает Эрдоган / ИТАР-ТАСС  

АНКАРА, 26 ноября. /Корр. ТАСС Кирилл Жаров/. Президент Турции Реджеп Тайип Эрдоган 

отверг обвинения в том, что республика могла покупать нефть и газ у террористической 

группировки "Исламское государство" (ИГ). С соответствующим заявлением он выступил 

сегодня в Анкаре перед представителями руководства регионов. 

"Говорят, что Турция покупает нефть у ИГ. Все наши источники закупки нефти и газа 

известны. И эти обвинения еще нужно доказать. Добываемую ИГ нефть закупает Асад, от него 

группировка получает деньги", - утверждает Эрдоган. 

Как заявил ранее премьер-министр России Дмитрий Медведев, Турция, чьи ВВС сбили 

российский бомбардировщик, "продемонстрировала своими действиями по сути защиту 

боевиков ИГ". "Это неудивительно с учетом имеющихся сведений о прямом финансовом 

интересе некоторых должностных лиц Турции, связанном с поставками нефтепродуктов с 

принадлежащих ИГИЛ (прежнее название запрещенной в РФ террористической группировки 

"Исламское государство" - ИГ) предприятий", - отметил Медведев. 

Глава МИД РФ Сергей Лавров отмечал, что была принята целая серия резолюций СБ ООН о 

недопущении покупки нефти с территорий, захваченных террористам, о недопущении покупки 

награбленных артефактов, недопущении других видов торговли с ними. "По сообщениям, 

которые мы сейчас перепроверяем, на некоторых территориях Турецкой Республики, где 



террористы чувствуют себя спокойно, даже налажена торговля человеческими органами, 

которые привозят из Сирии боевики ИГ (запрещенной в РФ террористической группировки 

"Исламское государство") и прочих террористических групп, - добавил он. - СБ ООН принял 

несколько резолюций, нацеленных на необходимость пресечения контрабандной торговли 

нефтью и каких-либо других финансовых и прочих отношений с террористами. При этом 

прошел уже почти год, и пока никакого движения мы не видим, хотя в этих резолюциях 

содержатся поручения государствам предоставлять информацию о том, что они делают для 

того, чтобы выполнить соответствующие распоряжения". 

 

 

Международные резервы РФ с 13 по 20 ноября выросли на $0,4 млрд / ИНТЕРФАКС  

Москва. 26 ноября. ИНТЕРФАКС-АФИ - Международные резервы России на 20 ноября 

составили $364,5 млрд, сообщил Банк России. 

По состоянию на 13 ноября международные резервы равнялись $364,1 млрд. Таким образом, за 

неделю они увеличились на $0,4 млрд. 

Как говорится в комментарии ЦБ, объем международных резервов увеличился на 0,1% под 

воздействием возврата банками-резидентами ликвидности в иностранной валюте в рамках 

операций репо и монетизации золота при сохраняющейся отрицательной курсовой и рыночной 

переоценке. 

Международные резервы представляют собой высоколиквидные финансовые активы, 

находящиеся в распоряжении Банка России и правительства РФ. Они складываются из активов 

в иностранной валюте, монетарного золота, специальных прав заимствования (СДР, special 

drawing rights, расчетная денежная единица, используемая Международным валютным фондом, 

МВФ), резервной позиции в МВФ и других резервных активов. 

 

 

Национальный перестраховщик в РФ создаст защиту от санкционных рисков, 

катастрофических и рисков терроризма / ИНТЕРФАКС  

Москва. 26 ноября. ИНТЕРФАКС-АФИ - Правительство подготовило доклад о создании 

национального перестраховщика за счет имущественного взноса Банка России и представит его 

президенту РФ до 3 декабря, сообщил агентству "Интерфакс-АФИ" источник в финансово-

экономическом блоке правительства. 

Он обратил внимание на то, что "первоначально при обсуждении сферы ответственности новой 

"дочки" Банка России предусматривалась в основном защита от санкционных рисков. Теперь 

зона ответственности компании распространится также на защиту по катастрофическим рискам 

и рискам терроризма". 

"Доклад готовился с учетом указания президента на эту тему от 20 мая 2015 года, в нем 

говорится о намерении правительства внести в Госдуму РФ проект федерального закона "О 

внесении изменений в закон РФ "Об организации страхового дела в РФ" (в части создания 

национальной перестраховочной компании, НПК), представленный Минфином РФ", - пояснил 

он. 

"НПК создается в целях нивелирования негативных последствий каких-либо ограничений 

международного страхового рынка на деятельность субъектов страховых правоотношений и 

обеспечения им альтернативной возможности перестрахования. Также формирование новой 

структуры позволит создавать новые перестраховочные продукты, в том числе по защите от 

катастрофических и террористических рисков. Работа новой компании будет способствовать 

уменьшению оттока валютных средств через выплату перестраховочных премий из РФ", - 

сообщил собеседник агентства. 

По его словам, согласно предложенной правительством модели, деятельность НПК будет 

осуществляться в соответствии с законодательством РФ об акционерных обществах и 

страховании. Капитал компании, по расчетам Банка России, должен составить 71 млрд рублей. 

100% акций НПК будет принадлежать Банку России. 



Собеседник агентства напомнил, что обсуждение "некоторых спорных моментов 

законопроекта, в которых стороны не нашли согласия, может быть продолжено на этапе 

подготовки законопроекта к рассмотрению во втором чтении". 

Как сообщалось ранее, в законопроекте о создании НПК, направленном Минфином в 

правительство 6 ноября, предусмотрена возможность приватизации национального 

перестраховщика в перспективе. 

 

 

Эмбарго против товаров из Турции не вводится, возможность его введения не 

обсуждается - Песков / ИТАР-ТАСС  

МОСКВА, 26 ноября. /ТАСС/. Эмбарго против товаров из Турции не вводится, возможность 

его введения не обсуждается, заявил журналистам пресс-секретарь президента РФ Дмитрий 

Песков. 

"Почему? Никакого эмбарго, безусловно, не вводится. Вместе с тем, по мере повышения 

опасности различных экстремистских проявлений, естественно, принимаются дополнительные 

меры контроля. Это вполне естественно, тем более в условиях непредсказуемости действий 

Турецкой Республики", - сказал он. 

Отвечая на вопрос о том, обсуждается ли предварительно в Кремле возможность введения 

такого эмбарго, пресс- секретарь президента заявил: "Не могу ответить на этот вопрос. Мне не 

известно о том, чтобы это обсуждалось". 

Вместе с тем Песков добавил, что усиление контроля за сельхозпродукцией из Турции, связано 

в том числе и с возможной угрозой теракта. "Это связано с достаточно широким спектром 

различных факторов. Роль террористической угрозы безусловно нельзя исключать", - добавил 

он. 

Минсельхоз сообщил сегодня, что правительство поручило Россельхознадзору поставить на 

усиленный контроль поставки сельхозпродукции и продовольствия из Турции, а также 

организовать дополнительные проверки на границе и в местах производства непосредственно в 

Турции. 

Согласно сообщению ведомства, в последнее время в Минсельхоз поступают обращения 

потребителей и отраслевых союзов по вопросу безопасности сельхозпродукции и 

продовольствия, ввозимых из Турции. После анализа сложившейся ситуации глава 

Минсельхоза "проинформировал правительство о том, что, к сожалению, в среднем 15% 

турецкой сельхозпродукции не соответствует российским нормам", сообщали в министерстве. 

 

 

Комитет Думы одобрил законопроект, который приостанавливает индексацию пенсий 

работающим пенсионерам / ИНТЕРФАКС  

Москва. 26 ноября. ИНТЕРФАКС-АФИ - Комитет Госдумы по труду, социальной политике и 

делам ветеранов рекомендовал нижней палате парламента принять во втором чтении 

законопроект, согласно которому с 1 января 2016 года пенсионерам, работающим более шести 

месяцев в году, предшествующем году проведения индексации, страховая пенсия и 

фиксированная выплата к ней не индексируются. 

В целях реализации законопроекта работодателей обязуют ежемесячно предоставлять данные о 

работающих лицах: имя, страховой номер индивидуального лицевого счета (СНИЛС) и 

идентификационный номер налогоплательщика. Согласно поправкам ко второму чтению, за 

непредоставление этих сведений Пенсионный фонд России будет взимать штраф в размере 500 

рублей за сведения о каждом застрахованном лице, но не менее 2 тыс. рублей. Работодатели 

будут обязаны предоставлять отчетность с 1 апреля 2016 года. 

При этом пенсионеры имеют право самостоятельно сообщить о факте осуществления или 

прекращения рабочей деятельности. В этом случае пенсионер начнет получать 

проиндексированную пенсию с месяца, следующего за месяцем, в котором такое заявление 

поступило в пенсионный орган. 



Поправками ко второму чтению также предлагается уточнить порядок расчета пенсии в случае, 

если пенсионер возобновил работу, а также в случае возникновения обстоятельств, влекущих 

уменьшение и увеличение страховой пенсии. 

В случае прекращения пенсионером работы страховая пенсия, фиксированная выплата к ней (с 

учетом повышения фиксированной выплаты к страховой пенсии) выплачиваются без каких-

либо ограничений. 

Глава думского комитета по труду Ольга Баталина отметила, что решение о неиндексации 

пенсий стало альтернативой предложению о невыплате пенсий работающим пенсионером. 

"Напомню, что это решение отчасти стало альтернативой другому решению - о невыплате 

пенсий работающим пенсионерам, и такой вариант финансово-экономическом блоком 

предлагался к рассмотрению", - сказала О.Баталина. 

Страховые и социальные пенсии в 2016 году будут повышены на 4% с 1 февраля, следует из 

законопроекта. 

Документ приостанавливает до 1 января 2017 года действие федеральных законов, 

определяющих порядок индексации социальных пенсий, порядок ежегодного увеличения 

стоимости одного пенсионного коэффициента, порядок индексации размера фиксированной 

выплаты к страховой пенсии, а также порядок ежегодного увеличения размера страховой 

пенсии. 

Действующие нормы законодательства предусматривают, что стоимость одного пенсионного 

коэффициента, размер страховой пенсии и фиксированной выплаты к ней каждый год 

увеличиваются на уровень инфляции за прошедший год. Индексация социальных пенсий 

производится с учетом темпа роста прожиточного минимума пенсионера. 

Средний размер страховой пенсии в 2016 году увеличится на 4% (на 490 рублей) и составит 12 

тыс. 603 рубля. 

Поправки ко второму чтению предусматривают, что доиндексация пенсий будет проведена по 

итогам первого полугодия 2016 года с учетом ситуации, складывающейся в экономике и 

социальной сфере. 

"Норма закона предполагает, что индексация будет. Размер индексации будет зависеть от 

состояния экономики", - заявила О.Баталина. Она также отметила, что целевым показателем 

будет являться размер фактической инфляции. 

Законопроект принят под названием "О приостановлении действия отдельных положений 

законодательных актов Российской Федерации, внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации и особенностях увеличения страховой пенсии, 

фиксированной выплаты к страховой пенсии и социальных пенсий". 

Госдума рассмотрит законопроект во втором чтении на заседании 2 декабря. 

Поправками ко второму чтению также предлагается уточнить порядок расчета пенсии в случае, 

если пенсионер возобновил работу, а также в случае возникновения обстоятельств, влекущих 

уменьшение и увеличение страховой пенсии. 

Согласно законопроекту, на 1 февраля 2016 года неработающими признаются пенсионеры, 

которые в 2015 году работали или занимались другой деятельностью шесть и менее месяцев. 

В случае прекращения пенсионером работы страховая пенсия, фиксированная выплата к ней (с 

учетом повышения фиксированной выплаты к страховой пенсии) выплачиваются без каких-

либо ограничений. 

Страховые и социальные пенсии в 2016 году будут повышены на 4% с 1 февраля, следует из 

законопроекта. 

Документ приостанавливает до 1 января 2017 года действие федеральных законов, 

определяющих порядок индексации социальных пенсий, порядок ежегодного увеличения 

стоимости одного пенсионного коэффициента, порядок индексации размера фиксированной 

выплаты к страховой пенсии, а также порядок ежегодного увеличения размера страховой 

пенсии. 

Действующие нормы законодательства предусматривают, что стоимость одного пенсионного 

коэффициента, размер страховой пенсии и фиксированной выплаты к ней каждый год 



увеличиваются на уровень инфляции за прошедший год. Индексация социальных пенсий 

производится с учетом темпа роста прожиточного минимума пенсионера. 

Средний размер страховой пенсии в 2016 году увеличится на 4% (на 490 рублей) и составит 12 

тыс. 603 рубля. 

Поправки ко второму чтению предусматривают, что доиндексация пенсий будет проведена по 

итогам первого полугодия 2016 года с учетом ситуации, складывающейся в экономике и 

социальной сфере. 

Законопроект принят под названием "О приостановлении действия отдельных положений 

законодательных актов Российской Федерации, внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации и особенностях увеличения страховой пенсии, 

фиксированной выплаты к страховой пенсии и социальных пенсий". 

Госдума рассмотрит законопроект во втором чтении на заседании 2 декабря. 

 

 

Минфин РФ не видит серьезных рисков для инфляции и рубля в обострении отношений с 

Турцией / РИА Новости  

МОСКВА, 26 ноя — РИА Новости/Прайм. Обострение отношений РФ и Турции не несет 

кардинальных рисков для инфляции и курса рубля, считает замглавы Минфина РФ Максим 

Орешкин. 

Отношения России и Турции переживают кризис после того, как во вторник в Сирии потерпел 

крушение российский бомбардировщик Су-24. Самолет был сбит ракетой типа «воздух-воздух» 

с турецкого F-16 над сирийской территорией и упал в Сирии в четырех километрах от границы 

с Турцией. Президент России Владимир Путин назвал это «ударом в спину» со стороны 

пособников террористов. 

Отвечая на вопрос, какие риски может нести для инфляции, курса рубля и бюджета РФ 

обострение отношений двух стран, Орешкин в рамках Финансового форума России сказал: 

«Кардинальных рисков нет». 

 

 

Спикер СФ: Финансирование здравоохранения в 2016 г не скажется на бесплатной 

медпомощи / РИА Новости  

С.-ПЕТЕРБУРГ, 26 ноя — РИА Новости. Объем финансирования здравоохранения, 

предусмотренный в бюджете 2016 года, не приведет к сокращению объемов бесплатной 

медицинской помощи, сообщила журналистам спикер Совета Федерации Валетина Матвиенко. 

«Эти тревоги излишни, избыточны», — сказала она, отвечая на вопрос о возможном 

сокращении объемов бесплатной медицинской помощи. 

Она отметила, что за последние десять лет в России уделялось большое внимание 

здравоохранению. «Выделялись очень большие финансовые ресурсы на закупку современного 

оборудования, в целом система здравоохранения была переоснащена современным 

медицинским оборудованием, ремонтировались здания, строились новые центры. Медицина 

получила мощный стимул для развития», — сказала Матвиенко. 

Также, по ее словам, повышалась заработная плата медицинским работникам, увеличивалось 

финансирование на медикаменты, на выполнение гарантированного объема помощи. 

«И никаких разговоров о том, что мы перейдем на платную медицину и т.д., это будет 

противоречить нашей конституции, где у нас здравоохранение бесплатное. И речь не идет о 

снижении тех объемов бесплатной медицинской помощи, которые закреплены в 

законодательстве, которые являются обязательными. И при улучшении экономической 

финансовой ситуации, естественно, мы будем наращивать объемы финансирования», — сказала 

спикер Совета Федерации. 

 

 



Минфин РФ хочет признать исполненными обязательства по вкладам в Сбербанке СССР 

/ ИТАР-ТАСС  

МОСКВА, 26 ноября. /ТАСС/. Минфин России подготовил и обсуждает законопроект, которым 

предлагается признать исполненными обязательства по вкладам граждан в Сбербанке СССР, по 

полисам в Госстрахе СССР и по облигациям 1982 года выпуска. Об этом журналистам сообщил 

замминистра финансов РФ Алексей Моисеев. 

"Есть законопроект, он находится на обсуждении. Он предлагает урегулировать эти вопросы. С 

учетом того, что Россия уже выплатила несколько больше, чем большинство других стран 

бывшего СССР, мы предлагаем урегулировать вопрос путем признания этих обязательств 

исполненными. Тем не менее, вопрос пока не решен", - сказал он. 

Моисеев добавил, что автором законопроекта является Минфин России. 

При этом он сообщил, что в бюджете на 2016 год предусмотрено 8 млрд рублей на 

компенсационные выплаты по этим вкладам и полисам. 

"Это вклады граждан СССР, которые были открыты в Сбербанке СССР, или накопительные 

полисы Госстраха по состоянию на 21 июня 1991 года", - пояснил замминистра. 

Каждый год средства выплачиваются исходя из возможностей бюджета, продолжил Моисеев. 

"На следующий год планируется принять действующий режим, который предусматривает 

выплату суммы около 8 млрд рублей гражданам для того, чтобы достичь коэффициента 

компенсации 3 в отношении граждан, родившихся до 1946 года, и коэффициента 2 для граждан 

младше 1946 года", - добавил он. 

 

 

Законопроект, повышающий минимальный размер уставного капитала страховщика до 

300 млн руб., внесен в Госдуму / ИНТЕРФАКС  

Москва. 26 ноября. ИНТЕРФАКС-АФИ - Глава думского комитета по финансовому рынку 

Николай Гончар и первый зампред комитета по земельным отношениям Мартин Шаккум 

внесли в Госдуму законопроект, который увеличивает минимальный размер уставного капитала 

страховщика с 120 млн рублей до 300 млн рублей. 

Минимальный размер уставного капитала страховщика для осуществления перестрахования 

устанавливается на уровне 600 млн рублей (сейчас - 480 млн рублей). 

Поправки предлагается внести в закон "Об организации страхового дела в РФ" 

Законопроект вводит запрет для страховых организаций на осуществление иной 

предпринимательской деятельности, не связанной со страховым делом. Ограничения не 

распространяются на продажу имущества, приобретенного страховыми организациями в целях 

обеспечения своей деятельности. 

В документе также дано определение понятию "бизнес-план страховой организации". Согласно 

законопроекту, это документ, который содержит стратегию развития страховой организации на 

ближайшие 2 года. Он также должен содержать прогноз показателей отчетности, описание 

развития организации и управления рисками, а также стресс-тест предлагаемого бизнес-плана. 

Бизнес-план каждый 2 года должен предоставляться в орган страхового надзора. В 

законопроекте также устанавливается обязанность организации придерживаться 

представленного бизнес-плана. 

В законе также устанавливается запрет для лиц, не имеющих лицензии на страховую 

деятельность, на использование в своем наименовании слов "страхование", "перестрахование", 

"взаимное страхование", "страховой брокер". 

Документ также уточняет процедуру лицензирования субъектов страхового дела, в том числе 

внедряет процедуру оценки соискателя лицензии путем анализа планируемых им бизнес-

процессов, а также процедуру регистрации юридического лица через Банк России 

одновременно с получением лицензии на осуществление страховой деятельности. 

При этом в законе уточняется, что при наличии на рынке действующей СРО соискатель 

лицензии направляет соответствующие документы в Банк России через СРО. 



"Принятие законопроекта позволит повысить качество надзора и контроля за субъектами 

страхового дела, а также повысить финансовую устойчивость страховщиков", - говорится в 

пояснительной записке к законопроекту. 

 

 

НПФы после 2017г должны будут проводить стресс-тестирование портфелей по 

параметрам ЦБ / ИНТЕРФАКС  

Москва. 26 ноября. ИНТЕРФАКС-АФИ - Негосударственные пенсионные фонды (НПФ) после 

2017 года должны будут проводить стресс-тестирование инвестиционных портфелей по 

параметрам ЦБ, сообщил директор департамента коллективных инвестиций и доверительного 

управления ЦБ РФ Филипп Габуния журналистам в четверг. 

По его словам, Банк России планирует до 1 июля 2016 года подготовить нормативный акт, в 

котором пропишет новые требования к риск-менеджменту пенсионных фондов. 

"Этот акт будет регулировать большую часть инвестпроцесса фонда. Сам фонд должен 

понимать, что он купил, уровень рисков и доходность, и третий элемент, самый сложный - он 

должен смотреть в будущее, оценивать возможные стрессовые события, которые могут 

повлиять на его портфель тем или иным образом", - сказал Ф.Габуния. 

Он отметил, что ЦБ будет давать фондам позиции для стресс-тестирования, они будут 

обновляться. Для стресс-тестирования будут использоваться такие параметры, как инфляция, 

уровень безработицы, ставка ЦБ, средние ставки по депозитам и др. 

"Задается некий стресс-сценарий, фонд должен сам провести анализ, стресс-тест своего 

портфеля, и если у него получается, что он не вылезает по своим обязательствам, то он должен 

что-то делать, чтобы выйти из такой ситуации - он может поменять инвестполитику, может 

создать резервы, распродать стрессовые активы", - привел пример глава департамента ЦБ. 

ЦБ будет оценивать то, как фонд провел стресс-тест. 

Ф.Габуния отметил, что система довольно сложная, поэтому ЦБ предполагает поэтапное 

введение требований нормативного акта. На первом этапе фонды должны будут описать все 

свои риски. Далее фонд будет оценивать каждый актив по рискам. На третьем этапе будет 

проводить стресс-тестирование - как его система оценки рисков укладывается в его 

обязательства. 

По словам главы департамента ЦБ, у фонда есть обязательство раз в пять лет показывать не 

меньший портфель, чем у него был, есть риск ликвидности, есть риски по выплатному резерву, 

это все будет оцениваться при тестировании фондов. 

 

 

РФ открыта к контактам с Панамой в финансовой сфере - Путин / Прайм  

МОСКВА, 26 ноя /ПРАЙМ/. РФ открыта к более плотным контактам с Панамой в 

экономической и финансовой сферах, заявил президент РФ Владимир Путин в ходе вручения 

верительных грамот зарубежными послами. 

"Выступая за активизацию связей с Республикой Панама, ведем вместе работу по 

совершенствованию договорно-правовой базы. Открыты к более плотным контактам по 

экономической и финансовой повестке дня. Будем и дальше помогать панамцам готовить 

национальные кадры, в частности, для правоохранительных органов", - сказал он. 

 

 

Принцип взаимности после запрета Киевом транзита самолетов РФ будет решающим - 

Песков / РИА Новости  

МОСКВА, 26 ноя — РИА Новости. Принцип взаимности после решения Украины о запрете 

транзита российских самолетов через их территорию будет решающим, заявил пресс-секретарь 

президента РФ Дмитрий Песков. 



«Нужно адресовывать этот вопрос, в первую очередь, нашим коллегам из Росавиации, но, 

конечно, принцип взаимности здесь будет, конечно, решающим», — сказал Песков 

журналистам. 

Украина в среду приняла решение полностью запретить российским авиакомпаниям 

использовать воздушное пространство страны для транзитных полетов. Власти объяснили это 

решение необходимостью обеспечить национальную безопасность и ответом на «агрессивные 

действия РФ». Потери страны от такого шага в правительстве оценивают в 25-30 миллионов 

евро. 

С 25 октября действует запрет на полеты на Украину российских авиакомпаний и транзит 

военных грузов и грузов двойного назначения. В ответ российская сторона как «зеркальную 

меру» ввела с 25 октября запрет на полеты украинских авиакомпаний в города России. 

 

 

В Кремле надеются, что в четверг удастся согласовать финансирование космической 

отрасли / РИА Новости  

МОСКВА, 26 ноя — РИА Новости. В Кремле рассчитывают, что в четверг на совещании у 

президента России Владимира Путина удастся согласовать позиции ведомств по 

финансированию космической отрасли, сообщил журналистам пресс-секретарь президента 

Дмитрий Песков. 

«Это будет уже второе или третье совещание по Роскосмосу. Обсуждение форматов поддержки 

и суммы поддержки нашей космической отрасли было начато на совещании несколько недель 

назад, а сегодня ожидаем, что удастся все-таки согласовать все позиции ведомств на совещании 

у президента», — сказал Песков. 

 

 

Власти РФ подумают о компенсации ущерба отечественным компаниям от вводимых в 

отношении Турции мер - Улюкаев / ИНТЕРФАКС  

Москва. 26 ноября. ИНТЕРФАКС - Власти РФ намерены возместить российскому бизнесу 

ущерб от специальных экономических мер, которые могут быть введены в отношении Турции 

после инцидента с крушением российского бомбардировщика в Сирии. 

"Мы сейчас внимательно анализируем всю совокупность этих мер - конечно, возникают 

определенные риски для туристической отрасли, для авиаперевозчиков, для компаний, которые 

работают в области экспортно-импортной деятельности", - заявил журналистам А.Улюкаев. 

"Мы тщательно проанализируем все эти позиции, и на основе этого анализа будем давать 

предложения (о мерах поддержки бизнеса - ИФ)", - сказал министр. 

Глава Минэкономразвития отметил, что в тех случаях, если эти меры будут сопровождаться 

рисками для российских товаропроизводителей, правительство "будет думать над тем, каким 

образом компенсировать возникающие потери". 

 

 

Банки РФ пока не могут уйти с рынка микрозаймов, т.к. МФО не готовы кредитовать 

заемщиков в аналогичном объеме - Сбербанк / ИНТЕРФАКС  

Санкт-Петербург. 26 ноября. ИНТЕРФАКС-АФИ - Российские банки могут полностью 

уступить сектор микрокредитования малого бизнеса микрофинансовым организациям (МФО) 

через несколько лет, но сейчас рынок к этому не готов, заявил вице-президент, начальник 

управления малого бизнеса Сбербанка России России Андрей Шаров журналистам в кулуарах 

XIV Национальной конференции по микрофинансированию и финансовой доступности в 

четверг. 

"Мы где-то в периметре пяти лет должны настолько развить сектор микрофинансирования, 

чтобы банки потихонечку ушли в финансирование более крупных сумм", - заявил А.Шаров. 



При этом он отметил, что в настоящее время МФО не готовы иметь портфели займов малому 

бизнесу, аналогичные банковским по объемам. Сбербанк, по словам А.Шарова, может и даже 

готов "уступить этот сектор", но МФО не смогут его "подхватить". 

"Сейчас наш портфель беззалогового кредитования (субъектам малого бизнеса - прим. ИФ-

АФИ) составляет 95 млрд рублей. Средний чек - где-то 500 тыс. рублей. Для сравнения скажу, 

что весь рынок микрофинансирования для малого бизнеса - это порядка 60 млн рублей", - 

пояснил он. 

 

 

Дамаск надеется на участие компаний РФ в разработке месторождений нефти на 

побережье САР / РИА Новости  

МОСКВА, 26 ноя — РИА Новости. Власти Сирии надеются на участие российских компаний в 

разработке нефтяных месторождений на сирийском побережье, заявил в четверг министр 

иностранных дел САР Валид Муаллем на встрече с вице-премьером РФ Дмитрием Рогозиным. 

Глава внешнеполитического ведомства Сирии сообщил об имеющемся решении «отдавать 

приоритет российским компаниям в экономических проектах в Сирии, особенно это касается 

строительства, восстановления страны и добычи нефти». 

«У нас есть информация о том, что нефтегазовые месторождения на шельфе, на побережье 

Сирии имеют огромный потенциал», — отметил Муаллем. 

Он отметил, что одна российская компания уже подписала соответствующий контракт, и власти 

Сирии рассчитывают, «что другие компании последуют ее примеру, так как мы готовы 

предоставить любые льготы российским компаниям». 

«И мы надеемся, что на сирийских берегах будут присутствовать не только российские военные 

корабли, но и платформы для добычи нефти», — заключил сирийский министр. 

В частности, по его словам, есть информация, что месторождения возле города Банияс 

являются одними из самых богатых на всем Средиземноморье. 
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Литва направила ноту МИД РФ в связи с введением платы с 12-тонников / ИНТЕРФАКС  

Вильнюс. 26 ноября. ИНТЕРФАКС/BNS - Министерство иностранных дел Литвы во вторник 

направило ноту МИД Российской Федерации в связи с введением в РФ платы для большегрузов 

за пользование федеральными автодорогами. 

"Литва в ноте выразила озабоченность в связи с имеющими место недоразумениями после того 

как в России начала функционировать новая электронная система по взиманию платы за 

пользование федеральными дорогами, на пограничных пунктах создались очереди, перевозчики 

Литвы испытывают неудобства", - говорится в комментарии литовского МИДа агентству BNS. 

По мнению ведомства, введение этой платы с 15 ноября противоречит условиям соглашения 

между Литвой и Россией о двустороннем сотрудничестве в транспортной сфере от 1992 года, а 

также двустороннего соглашения от 1993 года о международном автомобильном сообщении. 

Эти соглашения предусматривают освобождение перевозчиков обеих стран от уплаты 

дорожного сбора. 

Замминистра коммуникаций и транспорта Литвы Альгис Жваляускас в середине ноября 

заявлял, что в связи с введением платы с 12-тонников в РФ Литва также намерена ввести плату 

для российских перевозчиков. 

Объем перевозок литовских автоперевозчиков в российском направлении значительно 

сократился после введения РФ продовольственного эмбарго в августе 2014 года. 

С 15 ноября в России заработала система взимания платы в счет возмещения вреда, 

причиняемого автомобильным дорогам общего пользования федерального значения 

транспортными средствами, имеющими разрешенную максимальную массу свыше 12 тонн. 



Тариф за проезд грузовиков по федеральным трассам до 29 февраля 2016 года установлен на 

уровне 1,53 рубля за километр пройденного пути. С 1 марта 2016 года до 31 декабря 2018 года 

он составит 3,06 рубля. 

 

 

Ожидать восстановления нефтяных цен не стоит, нужно адаптироваться к текущим 

уровням - Орешкин / ИТАР-ТАСС  

МОСКВА, 26 ноября. /ТАСС/. Ожидать восстановления нефтяных цен не стоит, нужно 

адаптироваться к текущим уровням, заявил заместитель министра финансов РФ Максим 

Орешкин, выступая на конференции "Ведомостей". 

"Ожидать восстановления нефтяных цен, также как и всего сырьевого комплекса, не стоит. 

Нужно жить уже в этих новый условиях", - отметил он. 

Ранее замглавы Минфина заявлял, что считает маловероятным снижение мировых цен на нефть 

до уровня $30 за баррель. По его словам, чтобы текущая ситуация ухудшилась, цены должны 

упасть до уровня около 30 долларов за баррель. Но произойти такой сценарий может только из-

за резкого замедления мирового экономического роста, резкого замедления экономики США, 

отмечал Орешкин. 

Банк России при планировании денежно-кредитной политики также исходит из итого, что цены 

на нефть могут сохраниться на низких уровнях в обозримой перспективе. По пессимистичному 

прогнозу ЦБ, цены на нефть будут значительно ниже $40 за баррель. 

Однако по расчетам Минэкономразвития, консервативный прогноз на 2016 год - это $40 за 

баррель. 

 

 

Комитет Думы поддержал поправки о взимании платы с большегрузов и штрафах за ее 

отсутствие / ИТАР-ТАСС  

МОСКВА, 26 ноября. /ТАСС/. Комитет Госдумы по конституционному законодательству и 

госстроительству рекомендовал сегодня палате принять во втором чтении законопроект, 

предусматривающий взимание платы с грузовиков массой свыше 12 тонн и устанавливающий 

штрафы за ее отсутствие. 

Одобренные комитетом поправки в закон "Об автомобильных дорогах и дорожной 

деятельности в РФ" вводят положение о том, что "движение транспортных средств, имеющих 

разрешенную массу свыше 12 тонн, по автомобильным дорогам общего пользования 

федерального значения допускается при условии внесения платы в счет возмещения вреда, 

причиняемого автомобильным дорогам такими транспортными средствами". Размер такой 

платы и порядок ее взимания устанавливаются правительством РФ, говорится в проекте. 

Одновременно комитет поддержал внесение изменений в Кодекс РФ об административных 

правонарушениях (КоАП РФ), согласно которым движение большегрузов без платы по 

общефедеральным дорогам влечет наложение штрафа на водителей грузовиков иностранных 

перевозчиков, а также российских собственников большегрузов, в размере 5 тысяч руб. При 

повторном правонарушении штраф будет удвоен - до 10 тысяч руб. 

Как отметил первый зампред комитета по конституционному законодательству и 

госстроительству Вячеслав Лысаков, поддержанные поправки - "шаг вперед навстречу 

перевозчикам". "Санкции снижаются многократно, примерно с 400 тыс. руб. - до 5-10 тыс. 

руб.", - уточнил он. 

Вице-премьер РФ Аркадий Дворкович ранее сообщил журналистам, что законопроект, 

позволяющий отладить внедрение системы "Платон" (взимание платы с большегрузов за проезд 

по федеральным трассам - прим. ред.), готов и находится в Госдуме. "В думе готов 

законопроект, которым предусмотрено значительное снижение уровня штрафов с тем, чтобы в 

период внедрения системы ("Платон" - прим. ред.) нагрузка была умеренная", - сказал 

чиновник. 



Система "Платон", обеспечивающая взимание платы с большегрузов с разрешенной 

максимальной массой выше 12 тонн за проезд по федеральным трассам действует с 15 ноября. 

До 1 марта 2016 года грузовики платят 1,53 рубля за каждый километр пути, в дальнейшем 

тариф будет расти. Денежные средства, взимаемые с транспортных средств поступают в 

Федеральный дорожный фонд и в дальнейшем будут направлены в качестве трансфертов на 

федеральные и региональные дорожные проекты, в том числе, реализуемые на принципах ГЧП. 

По данным Росавтодора, в системе "Платон" зарегистрировано более 70 тысяч транспортных 

компаний и предпринимателей с общим объемом парка свыше 600 тысяч автомобилей (60% 

транспортных средств массой свыше 12 тонн, работающих на рынке автомобильных 

грузоперевозок). 

 

 

Комитет ГД одобрил поправки об ответственности за нарушение валютного 

законодательства / Прайм  

МОСКВА, 26 ноя /ПРАЙМ/. Комитет Госдумы по конституционному законодательству и 

государственному строительству рекомендовал нижней палате парламента принять в первом 

чтении правительственный законопроект об административной ответственности за нарушение 

валютного законодательства. 

Вносимые изменения направлены на поддержку добросовестных участников 

внешнеэкономической деятельности, которые допускают незначительные просрочки возврата 

на счета в уполномоченных банках денежных средств от нерезидентов и подвергаются 

существенным административным штрафам. 

"Задержки могут возникать по чисто техническим причинам, которые нельзя отнести к тяжким 

нарушениям. В этой связи предлагаемая законопроектом мера устранит несправедливость в 

отношении добросовестных участников внешнеэкономической деятельности", - говорится в 

справке к документу. 

Законопроектом, в частности, предлагается разделить основания для привлечения к 

административной ответственности за нарушение должностными и юрлицами установленного 

срока возврата в Россию денежных средств и за невозврат такими лицами денежных средств. 

За нарушение установленного срока возврата средств предлагается установить отдельное 

административное наказание в виде штрафа, исчисляемого в размере одной стопятидесятой 

ставки рефинансирования Банка России от суммы денежных средств, возвращенных с 

нарушением установленного срока, за каждый день просрочки возврата денежных средств. При 

этом административная ответственность за невыполнение резидентом в установленный срок 

обязанности по возврату денежных средств остается неизменной. 

 

 

Таможенники помогли вернуть в бюджет РФ за 9 месяцев почти 3 млрд руб / Прайм  

СОЧИ, 26 ноя /ПРАЙМ/, Ульяна Гребенникова. Таможенники помогли доначислить в бюджет 

России почти 3 миллиарда рублей за девять месяцев 2015 года, сообщил журналистам 

заместитель руководителя Федеральной таможенной службы России Руслан Давыдов. 

По данным Федеральной таможенной службы, за девять месяцев 2015 года наибольшее 

количество уголовных дел возбуждено за уклонение от уплаты таможенных платежей. По 

фактам контрабанды наркотических, психотропных средства и их прекурсоров возбуждено 246 

уголовных дел. 

По фактам контрабанды сильнодействующих, ядовитых, отравляющих, взрывчатых, 

радиоактивных веществ, вооружения и военной техники, стратегически важных товаров и 

ресурсов или культурных ценностей, ценных животных - 412 уголовных дел. 

"За девять месяцев этого года Федеральная таможенная служба по тем составам, которые 

входят в нашу компетенцию, мы возбудили порядка 1,2 тысячи уголовных дел. В бюджет 

доначислено, экономическая составляющая нашей правоохранительной деятельности почти три 



миллиарда рублей. И у нас в этом году серьезные результаты по противодействию контрабанде 

наркотиков", - рассказал Давыдов. 

Он добавил, что пресечен ввоз более 2 тонн наркотиков. Это кратное увеличение по сравнению 

с предыдущим годом. Последнее крупное задержание было в Балтийском регионе - пресечена 

попытка ввоза более 800 килограммов гашиша с сокрытием в экскаваторе. 

Попытки контрабанды оружия наиболее часты в южных регионах, где ближе конфликтные 

ситуации. 

 

 

Российско-турецкий форум, который должен был состояться в декабре, отменен - Глебова 

/ ИТАР-ТАСС  

МОСКВА, 26 ноября. /ТАСС/. Российско-турецкий форум, который планировалось провести в 

декабре этого года, отменен. Об этом сообщила сегодня ТАСС руководитель 

Россотрудничества Любовь Глебова. 

"Я являюсь сопредседателем российско-турецкого форума, - напомнила она. - Общественные 

форматы, как правило, предваряют встречи глав государств, и такой форум был назначен на 

декабрь". По ее словам, форум теперь начнет работу после того, как состоится такая встреча. 

"Однако это не означает, что мы "сворачиваем" или уменьшаем российско-турецкие 

отношения", - подчеркнула глава агентства. 

По мнению Глебовой, самое важное - это отношения между людьми, которые складываются 

исторически. "Политическая конъюнктура не изменяет базу российско-турецких отношений, - 

заметила она. - Тем более, что эти отношения традиционно стабильные и дружественные". 

Глебова напомнила, что в 2014 году Россотрудничество открыло в Анкаре Российский центр 

науки и культуры (РЦНК), который успешно работает. "Вместе с тем у нас много планов в 

рамках общественного российско-турецкого форума, - добавила она. - И я надеюсь на его 

плодотворную работу в будущем". 

Касаясь работы РЦКН в Сирии, глава агентства отметила, что "у нас дружественные отношения 

с Дамаском". "В связи с тем, что нынешняя ситуация в САР не может гарантировать 

безопасность ни нашим соотечественникам, ни сирийцам, временно приостановили работу 

центра. Как только условия безопасности будут позволять работать, РЦНК возобновит 

деятельность", - информировала она. 

 

 

Интернет-посылки из-за рубежа стоимостью 22-150 евро будут облагаться сбором в 10-15 

евро - ФТС / ИНТЕРФАКС  

Москва. 26 ноября. ИНТЕРФАКС - Интернет-посылки из-за рубежа стоимостью от 22 до 150 

евро планируется обложить обязательным сбором в 10-15 евро, заявила журналистам статс-

секретарь - замруководителя Федеральной таможенной службы (ФТС) Татьяна Голендеева. 

"Пока Россия добивается унификации (своих предложений на уровне совета Евразийской 

экономической комиссии - ИФ)", - пояснила она. 

"Если мы упремся в стену, если мы не найдем какого-то компромисса, возможно, Россия будет 

решать (вопрос о введении сбора и новых ставок - ИФ) на национальном уровне", - 

предположила представитель руководства ФТС. 

Т.Голендеева напомнила, что таким правом сегодня уже пользуется, в частности, Белоруссия, 

где установлены нормы беспошлинного ввоза товаров физлицами в почтовых отправлениях 

ниже общих лимитов по ЕАЭС. Однако принятие решения "на пятерых" все-таки 

предпочтительнее с точки зрения того, чтобы не было "перетекания" интернет-заказов в 

сопредельные государства с более высоким порогом беспошлинной доставки. 

Замглавы таможенного ведомства рассказала, что теперь РФ настаивает на том, чтобы посылки 

из зарубежных интернет-магазинов стоимостью до 22 евро ввозились беспошлинно, а заказы 

ценой от 22 до 150 евро - облагались по единой ставке в 10-15 евро. В свою очередь, посылки 



дороже 150 евро в будущем могут обойтись гражданам в 10-15 евро плюс 30% от таможенной 

стоимости. 

Ранее сообщалось, что очередное заседание Совета ЕАЭС на уровне вице-премьеров, где будет 

обсуждаться указанный вопрос, должно состояться 2 декабря. 

В настоящий момент общий по ЕАЭС предел беспошлинной доставки интернет-посылок в 

адрес одного лица составляет до 1 тыс. евро или до 31 кг в месяц. 

 

 

Минэнерго рассчитывает на сохранение добычи нефти в РФ в 2016г на уровне 2015г, но 

допускает снижение / ИНТЕРФАКС  

Казань. 26 ноября. ИНТЕРФАКС - Минэнерго РФ рассчитывает, что добыча нефти в России в 

2016 году сохранится на уровне текущего года, но допускает возможность снижения 

показателя, сообщил заместитель министра энергетики РФ Кирилл Молодцов на заседании 

комитета Госдумы по энергетике в Казани в четверг. 

"Мы оцениваем возможность некоторого снижения объемов добычи топлива, исходя из того, 

что первоначально предложения Минэнерго были существенно ниже по вопросу так 

называемого изъятия девальвационного эффекта из отрасли. Но, учитывая все проекты, 

которые запущены, мы ту цифру, которую достигнем по добыче в этом году, примерно 533 млн 

тонн, ожидаем, все-таки примерно на том же уровне", - сказал К.Молодцов. 

Говоря об экспортной пошлине, К.Молодцов отметил, что вводится "не налоговый маневр-2". 

"Это некоторое затормаживание и откатывание от ситуации, которую мы прогнозировали в 

2013 году", - уточнил заммимнистра. 

По его словам, цель снижения экспортной пошлины была двойной: мотивировать добычу и 

глубокую переработку нефти и сблизить позиции в рамках евразийского сообщества. Он 

напомнил, что в Казахстане пошлины существенно ниже. "Не изменение экспортной пошлины 

приводило к тому, что у нас возникал возможный реэкспорт. Эта ситуация является 

отложенной и требует контроля, и мы будем за этим следить", - отметил замминистра. 

"Так как экспортная пошлина не снижается, мы ожидаем увеличение объемов переработки 

российской нефти на наших НПЗ", - сказал К.Молодцов. 

По его словам, практически все компании подтвердили своевременность окончания работ в 

рамках программы модернизации НПЗ. 

"Существует риск того, что у нас возрастет переработка на первичном цикле, на тех НПЗ, что 

мы называем независимыми или малыми. Это вопрос топлива, которое будем получать. Не 

товарное топливо, а условно переработанный в мазут и прямогонный бензин. Здесь нам 

предстоит за этим следить", - сказал К.Молодцов. 

"С точки зрения объемных и системных показателей отрасли, мы считаем, что объемы добычи 

и нефти, и газа, и соответственно переработки, останутся на тех цифрах, которые мы имеем 

сейчас. Но, повторюсь, мы видим возможное замедление показателя в будущем году", - добавил 

он. 
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Власти Крыма начали борьбу со спекулянтами, первыми под удар попали продавцы 

бензина / ТАСС  

СИМФЕРОПОЛЬ, 26 ноября. /Корр. ТАСС Алексей Коновалов/. Власти Крыме перешли к 

решительным мерам по борьбе со спекулянтами, пытающимися заработать на ситуации с 

отключениями электроэнергии на полуострове. Глава республики Сергей Аксенов минувшей 

ночью провел совещание с руководством силовых структур, на которых они обсуждались. 

"Представители федеральных органов власти, правоохранители и мы заинтересованы в 

стабилизации ситуации. Пользоваться ЧС на территории Крыма с целью нажить в карман 

побольше денег никто не будет. В рамках уголовного законодательства в том числе могут 

привлекаться лица, которые в период действия ЧС попробуют своими действиями 

дестабилизировать ситуацию на полуострове. Это предупреждение серьезное", - сказал на 

совещании Аксенов. 

Претензии в нефтетрейдерам 

Прокуратура первой отреагировала на обращения жителей Крыма о повышении цен на 

автозаправочных станциях полуострова. 

"Со стороны прокуратуры предъявлены предостережения руководителям крупных АЗС с тем, 

чтобы они не спекулировали, искусственно не создавали дефицит топлива и не повышали цены. 

Каждый руководитель уведомлен, предупрежден", - сообщила глава ведомства Наталья 

Поклонская. 

Первый вице-премьер правительства Крыма Михаил Шеремет уверен, что ажиотаж на рынке 

нефтепродуктов на полуострове был создан искусственно. Ежедневная потребность республики 

в топливе, по его словам, составляет 1,5-1,6 тыс. тонн. При этом, на полуостров ежедневно 

завозится 2.3 тыс. тонн различного топлива. "никто не будет наживаться на временных 

трудностях в республике", - добавил Шеремет. 

Соглашение о заморозке цен 



Ночью в правительство Крыма были приглашены руководители всех крупных компаний, 

занимающихся продажей топлива на территории республики. Им было предложено заключить 

соглашение на условиях правительства. В частности, нефтетрейдеры согласились не допускать 

повышения розничных цен на моторное топливо в период ЧС, вопросы ценообразования теперь 

они будут согласовывать с Советом министров республики. Кроме того, все компании должны 

будут создать запасы топлива не менее чем на 20 суток и обеспечить АЗС резервными 

электрогенераторами. 

"Мы нашли с продавцами топлива точки соприкосновения вплоть до того, что мы даже выдаём 

беспроцентные кредиты для того, чтобы они могли закупить генераторы. Со своей стороны мы 

также окажем содействие в беспрепятственном перемещении топлива на территорию 

республики и окажем максимальный административный ресурс", - добавил Шеремет. 

Перераспределение топлива 

Нефтетрейдеры взяли на себя обязательство утром в четверг открыть все без исключения АЗС 

станции на полуострове. Для этого пришлось перераспределять топливо среди заправок, где 

запасы его были большими и теми, где бензина не оставалось. 

"Мы поставили задачу нефтетрейдерам собраться с силами, выйти поработать ночью и утром 

открыть заправки, принадлежащие самым крупным игрокам на рынке нефтепродуктов", - 

сказал Аксенов. 

"По данным на вечер среды, вагоны объемом 2,3 тыс. тонн топлива были получены. Это 

достаточная порция. Она позволяет запустить все бензоколонки, которые оставались без 

топлива. Нефтетрейдеры приняли на себя обязательства, что в течение ночи на заправки 

топливо будет развезено", - сообщил ТАСС заместитель министра энергетики РФ Андрей 

Черезов после совещания с нефтетрейдерами. 

Контроль цен на продукты 

Кроме цен на топливо Аксенов поручил силовиков внимательно следить за ситуаций на рынке 

продовольственных продуктов и лекарств. Для этого будут созданы специальные рабочие 

группы. 

"В рамках работы штаба по ЧС прошу правоохранительным органам необходимо сформировать 

рабочие группы по мониторингу цен на продовольственном рынке и рынке лекарственных 

препаратов. Это очень важная и болезненная для нас тема. Все игроки рынка должны быть 

предупреждены о недопустимости спекуляции с тяжелое для республики время, - сказал глава 

республики. 

"Мы готовы принимать решения, соответствующие введенному режиму ЧС и обеспечить 

население качественными продуктами питания. Но лучше, чтобы это сделали игроки рынка, и 

добросовестно относились к своим обязанностям в этот тяжелый период. В противном случае, в 

рамках действующего федерального законодательства мы будем реагировать соответствующим 

образом", - сообщил Аксенов. 

 

 

Киев не отказывается платить за российский газ, решил закупать топливо в Европе - 

Коболев / Прайм  

МОСКВА, 26 ноя /ПРАЙМ/. Глава компании "Нафтогаз Украины" Андрей Коболев заявил, что 

Украина не отказывается платить за российский газ, а просто решила закупать топливо в 

Европе. 

"Сегодняшнее решение было принято на основе экономических соображений – покупать как 

можно более дешевый газ", - заявил он в интервью телеканалу CNN. 

"Да, потому что у нас есть лучшие варианты – покупать его в Европе", - сказал Коболев на 

просьбу уточнить, почему прекратились закупки российского газа: потому что Украина 

отказывается платить или потому, что у нее есть более выгодные варианты. 

Глава "Нафтогаза" отметил, что у компании "есть более 10 контрагентов", которые продают газ 

украинской стороне. "Все они покупают газ из различных источников, но нужно понимать, что 

европейский рынок газа очень изменился в последние годы. Он стал более гибким, в игру 



вступили новые поставщики, новые поставщики СПГ ожидаются в этом месяце в Европе. Все 

это позволяет нам покупать газ из различных источников", - сказал Коболев. 

Ранее премьер Украины Арсений Яценюк заявил, что "Нафтогаз Украины" прекратил закупку 

российского газа по поручению правительства. 

Накануне министр энергетики РФ Александр Новак заявлял, что поставки российского газа на 

Украину могут прекратиться в течение двух дней из-за отсутствия предоплаты. Ранее глава 

"Газпрома" Алексей Миллер отметил, что предоплата за российский газ до сих пор не 

поступила. Последний транш за газ был получен от Украины 5 ноября. Миллер отмечал, что 

Украина в настоящее время отбирает очень маленький объем газа. Но даже при таких объемах 

Украиной предоплаченного газа осталось на несколько дней. 

 

 

Страховщики не будут компенсировать стоимость путевок в Турцию после запрета 

поездок / ИНТЕРФАКС  

Москва. 26 ноября. ИНТЕРФАКС - Страховые компании не будут возмещать туристам 

стоимость путевок в Турцию, аннулированных после того, как МИД РФ не рекомендовал 

ездить в страну, сообщила в среду пресс-служба Всероссийского союза страховщиков (ВСС). 

"На случай невозможности совершения поездки (страховка от невыезда) в правилах 

страхования у компаний четко указаны риски, по которым происходит отмена поездки. Риска 

"невыезд по причине запрета на продажу туров" в правилах не предусмотрено. Поэтому этот 

случай не будет являться страховым", - рассказала порталу "Интерфакс-Туризм" председатель 

комитета по страхованию в сфере туризма ВСС Юлия Алчеева. 

Как считают в ВСС, туристы также не смогут обратиться за компенсацией в рамках договора 

страхования гражданской ответственности туроператоров. "По страхованию ответственности 

туроператоров случай также не страховой. Если введен запрет, то это не зависящие от сторон 

причины. Соответственно, туроператор не может считаться не исполнившим обязательство, т.е. 

страховой случай не происходит и по договорам гражданской ответственности туроператоров", 

- уточняют страховщики. 

Под риск "отмена поездки" заявление МИД о нежелательности поездок также не подпадает. 

Однако Ю.Алчеева уточнила, что туристы смогут получить компенсацию за путевку в том 

случае, если туроператор объявит официально, в соответствии с федеральным законом о 

туристской деятельности, о неисполнении своих обязательств. 

"Туроператоры несут колоссальные убытки из-за запрета полетов. Если кто-то из них 

официально объявит о приостановке деятельности, то для нас это будет страховым событием. В 

этом случае туристы могут обращаться к страховщикам за выплатами", - сказала она. 

Ранее представитель ВСС заявляла, что в текущем году не следует ожидать массовых 

банкротств туроператоров, так как после негативного опыта 2014 года, когда обанкротились 

около 20 компаний, их амбиции сократились. Представители отраслевых объединений также 

заявляют, что банкротств ждать не стоит. 

С 6 ноября в России введен запрет на воздушные перевозки в Египет. Туроператорам и 

турагентствам рекомендовано приостановить продажу туров. Это решение было принято из 

соображений безопасности после того, как основной версий крушения самолета А321 

авиакомпании "Когалымавиа" 31 октября на Синайском полуострове стал взрыв бомбы на 

борту. К 20 ноября туроператоры за свой счет вывезли всех организованных туристов из 

Египта. 

Глава МИД РФ Сергей Лавров заявил 24 ноября, после крушения в Сирии российского боевого 

самолета Су-24, что ведомство рекомендует гражданам России воздержать от поездок в Турцию 

с туристическими целями в связи с тем, что уровень террористической угрозы в Турции не 

меньше, чем в Египте. Туроператоры остановили продажу турпутевок и начали предлагать 

туристам, уже купившим туры в Турцию, другие варианты поездок. 

По данным РСТ, вперед продано до 5 тыс. туров в Турцию с вылетом вплоть до Нового года. 

 



 

Правительство РФ может забрать у МАК функции по сертификации / Прайм  

МОСКВА, 26 ноя /ПРАЙМ/. Минтранс, Минпромторг и Росавиация могут получить функции и 

полномочия по сертификации, которые ранее были предоставлены Межгосударственному 

авиационному комитету (МАК), обсуждение такого вопроса содержится в повестке заседания 

правительства РФ в четверг. 

"Об изменении и признании утратившими силу некоторых актов правительства РФ, в части 

внесения изменений в положения о Минтрансе России, Минпромторге России и Росавиации, 

направленных на предоставление им функций и полномочий по сертификации, которые ранее 

были предоставлены МАК, а также отмены ряда актов правительства РФ", - сказано в повестке. 

Официальные представители Росавиации и Минпромторга не стали комментировать вынесение 

данного вопроса в повестку сегодняшнего заседания правительства. МАК в начале ноября 

сообщил о приостановке действия в РФ сертификатов типа на самолеты семейства Boeing 737, 

которые составляют почти половину парка лайнеров в РФ, в связи с необходимостью доработки 

системы управления рулем высоты. Однако затем это письмо было отозвано и прислано новое. 

По словам замглавы Росавиации Олега Сторчевого, в нем снова сообщалось об отзыве 

сертификата, однако документ не был никем подписан. Сам МАК сообщал, что решение 

Авиарегистра МАК по Boeing 737 не отзывалось. Не получив реакции от Росавиации 

(ведомство которое может выдавать, валидировать и приостанавливает сертификаты летной 

годности на самолеты) МАК обратился в Минтранс за разъяснениями. 

Ранее источник РИА Новости в одной из авиакомпаний эксплуатирующей воздушные суда 

данного типа, отмечал, что "МАК не может диктовать условия государству". По словам 

источника, "комитет может предложить свои услуги, если МАК не хочет их предоставлять, то 

государство вправе отказаться от его услуг". 

По данным Росавиации, сертификаты летной годности и, соответственно, право осуществлять 

пассажирские перевозки в РФ имеют 194 самолета семейства Boeing 737. Из них только шесть 

сертификатов выданы самой Росавиацией — на самолеты с регистрацией в РФ, остальные 

самолеты зарегистрированы на Бермудах (147 самолетов) и в Ирландии (41 самолет). 

 

 

Американские официальные лица считают, что Турции не следовало сбивать российский 

Су-24 - СМИ / ИНТЕРФАКС  

Вашингтон. 26 ноября. ИНТЕРФАКС - Ряд официальных лиц в США полагает, что Турции не 

следовало сбивать российский самолет Су-24, даже если он нарушил ее воздушное 

пространство, сообщил американский телеканал CBS. 

"В том, что касается крушения самолета во вторник, то американские официальные лица 

полагают, что Турция в значительной степени поступила неверно, так как чрезмерно резко 

отреагировала на то, что выглядит как сравнительно несерьезное нарушение ее воздушного 

пространства", - говорится в сообщении на сайте телеканала со ссылкой на данные его 

корреспондента Дэвида Мартина, освещающего вопросы безопасности. 

Российский бомбардировщик Су-24, принимавший участие в операции против 

террористической группировки "Исламское государство" в Сирии, во вторник был сбит над 

территорией Сирии турецким истребителем F-16 и упал на сирийскую территорию. 

Верховный суд РФ признал "Исламское государство" террористической организацией, 

деятельность которой запрещена на территории России. 

 

 

Таможня ввела 100%-ный контроль грузов из Турции / ИНТЕРФАКС  

Москва. 26 ноября. ИНТЕРФАКС - Таможенные органы РФ со среды перешли на процедуру 

полного досмотра грузов, прибывающих из Турции, сообщили "Интерфаксу" представители 

нескольких логистических компаний. 



По словам одного из них, 100%-ный контроль введен "в обе стороны" и распространяется также 

на экспорт из РФ в Турцию. 

"По устной информации, с сегодняшнего дня при подаче ДТ (декларация на товары - ИФ), в 

которой в графе 2, либо в графах 11, 15, 16, 34 указано "Турция" пост будет отказывать в 

приеме деклараций. Если груз перевозит турецкий перевозчик, то санкции будут 

аналогичными", - такую памятку распространили в среду среди своих сотрудников операторы, 

работающие со Смоленской таможней (там оформляются грузы, доставляемые из Турции через 

Болгарию). 

Сотрудник крупной иностранной компании - импортера комплектующих для машиностроения 

подтвердил "Интерфаксу", что любые грузы из Турции переведены с частичного на полный 

досмотр, что фактически делает непредсказуемыми сроки оформления. 

По данным РБК, грузы из Турции задерживают, в частности, в Новороссийске. "Никаких 

объяснений нам не давали, говорят, ждите, быть может, завтра начнется растаможка", - 

цитирует издание директора таможенного брокера "НовоТрансЛайн" в Новороссийске 

Григория Пелипенко. Владелец крупной сети обувных магазинов рассказал РБК, что груз с 

партией обуви из Турции в Новороссийском порту отправили на полный досмотр, хотя обычно 

проводят только частичный. По его информации, другие грузы, в первую очередь продуктовые, 

не пропустили вовсе. 

Большинство грузов из Турции, прибывающих в Новороссийский порт, отправляются на 

полный досмотр таможни, заявил "Интерфаксу" источник в крупнейшей стивидорной компании 

порта ОАО "Новороссийский морской торговый порт". 

Собеседник отмечает, что в основном из Турции приходят товары растительного 

происхождения. 

Еще один источник в транспортной компании подтвердил "Интерфаксу" эту информацию и 

добавил, что еще во вторник никаких проблем не было и грузы проходили как обычно. 

"Интерфакс" пока не располагает комментариями ФТС РФ. 

Во вторник Турецкие ВВС сбили российский военный самолет на турецко-сирийской границе. 

После инцидента последовал ряд жестких заявлений с обеих сторон. Однако никаких 

официальных заявлений об ограничении экономического сотрудничества с Турцией не было. 

Между тем, Россельхознадзор заявил о введении с 1 декабря текущего года запрета на поставки 

мяса птицы с одного из предприятий Турции из-за обнаружении в его продукции листерий. 

По поставкам овощей и фруктов пока запретов не было, но глава Минсельхоза уже сделал 

заявление, что РФ сможет заместить турецкий импорт в этих сегментах. 

Турция завозит в Россию более 360 тыс. тонн томатов. На долю Турции приходится 20% от 

общего объема поставок овощей в Россию. 

Поставки цитрусовых составляют 250 тыс. тонн. 

Всего импорт из Турции в 2014 году составил 4% в общем объеме российского импорта 

продовольствия. 

 

 

Росавиация получила письмо от Украины о запрете воздушного транзита / ИНТЕРФАКС  

Москва. 25 ноября. ИНТЕРФАКС - Федеральное агентство воздушного транспорта 

(Росавиация) в среду вечером получило сообщение Госавиаслужбы Украины о введении с 26 

ноября в 00:00 МСК запрета на транзитное использование своего воздушного пространства для 

всех авиакомпаний РФ, сообщила Росавиация. 

В сообщении отмечается, что транзитные рейсы через территорию Украины авиаперевозчики 

РФ и ряда зарубежных стран прекратили выполнять после того, как "украинские власти 

допустили катастрофу малазийского Boeing на Донбассе, не сумев обеспечить должный 

уровень безопасности своего воздушного пространства". 

"Позже украинские авиавласти ввели запрет на полеты над Донбассом. Украина предложила 

российским перевозчикам продолжать авиационный транзит через свою территорию и 



осуществлять полеты по другим воздушным трассам, безопасность которых гарантировалась", - 

сообщает Росавиация. 

Агентство отмечает, что по необходимости авиакомпании РФ пользовались этой 

возможностью, но "при этом вопросы транзита давно потеряли свою актуальность". 

"Последние действия киевских властей, вероятно, указывают на то, что вопросы безопасности 

полетов украинской стороной вновь не гарантируются", - считает Росавиация. 

Агентство выражает надежду, что все вопросы безопасности использования воздушного 

пространства будут решены в скором времени. 

"По мнению Росавиации, потенциал запретных мер иссяк и оказался неэффективен, 

сотрудничество в области воздушного сообщения между нашими странами должно быть 

полностью восстановлено", - отмечает ведомство.  


